
CONFLIT DU SAHARA OCCIDENTAL

L'Algérie appelle 
à la nomination
rapide d'un nouvel
émissaire

EMPLOI

Un demi-million
d’oisifs non comptés
parmi les chômeurs
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Bengrina Abdelkader , chef de
parti  de son état, et client
fidèle de tous les systèmes, fait

une sortie tonitruante et ce juste
après avoir accompli son devoir
électoral le  12 juin 2021. 
Il déclare- avec un ton empreint d’un
sérieux sûrement de circonstance-
que Saidal devrait commercialiser
un  Viagra politique, afin de pousser
les électeurs à s’impliquer davantage
dans la politique.  
Sans se démonter et sans limite, il
affirme avoir demandé au groupe
pharmaceutique éponyme de
produire ce Viagra afin de stimuler
l’envie politique chez les citoyens. 
Fanatisme politique sous tendu par
un don de chercheur en molécules ou
essai raté d’un humour de bas étage ?
Bengrina, se la jouant homme
politique, oublie que la décence est la
première qualité chez tout
prétendant à ce statut. 
Qu’a cela ne tienne , le président du
parti el Bina , habitué aux
polémiques commanditées , joue tout
seul, et comme il l’entend, dans le
désert politique algérien, sans qu’a
aucun moment il soit remis à sa
place. 
Humour à la petite semaine où
saillies destinées plus à exclure qu’à
rassembler ? C’est  un lyrisme bas de
gamme par lequel est hoqueté le
glauque . Comme si débiter
n’importe quoi est devenu un art
politique. 
Un chef de parti politique voulant
arroser son acte électoral par une
sortie qui marquerait les esprits ?
C’est raté et nauséabond. 
Ah les partis politiques et leurs
animateurs…Miroirs aux girouettes,
qui dansent selon la partition du
prince du moment, et qui font les
pitres quand il s’agit d’être sérieux , et
qui sont  nuls quand il est préconisé
d’être à la hauteur.
Entre les  opportunistes que tente
l’aventure politique et qui s’y collent
en faisant les beaufs  , il y’a une
distance qui s’appelle la dignité qui
malheureusement n’imprègne pas les
bouffons. 
La sortie, du président d’un parti
politique au sortir d’un bureau de
vote, finit en une vulgaire nouba
chez les danseurs  sans talent d’un
système, qui a toujours confondu
humour et dérapage commandé. 

Humour à la petite
semaine

En Vrac
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CORONAVIRUS EN ALGÉRIE 
373 nouveaux cas, 261 guérisons et 09 décès
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Le projet de la nouvelle loi
sur la concurrence se
trouve actuellement au ni-

veau du Secrétariat général du
Gouvernement (SGG), a indi-
qué mardi le Directeur général
de la régulation et de l'organi-
sation des marchés, Sami
Kolli. Invité d'une émission de
la chaine I de la radio natio-
nale, M. Kolli a souligné qu'"en
application des orientations du
président de la République et
du Premier ministre, la nou-
velle loi sur la concurrence
proposée par le ministère du
Commerce est actuellement
au niveau du SGG".
Le ministère du Commerce
propose, à travers cette loi,
plusieurs mesures suscepti-
bles de traiter, voire pallier plu-
sieurs dysfonctionnements
enregistrés sur le marché, a-t-il

poursuivi.Les amendements
proposés dans le cadre du
projet de loi sur la concurrence
concernent les marges bénéfi-
ciaires, l'encadrement des prix
des produits de base, le mono-
pole sur le marché et les rè-
gles de la concurrence loyale,
en œuvrant à conférer davan-
tage de transparence aux
transactions commerciales
entre professionnels.
Ledit projet prévoit aussi des
sanctions "rigoureuses" contre
les opérateurs qui usent de
leur position dominante sur le
marché pour déstabiliser l'ap-
provisionnement du marché, a-
t-il précisé ajoutant que la
nouvelle loi sur la concurrence
figurerait en tête des projets de
loi à débattre par la nouvelle
composante de l'APN.
M. Kolli a annoncé la mise en

place d'un nouveau système
de facturation qui assurera un
suivi de la traçabilité des pro-
duits commerciaux.
Il a affirmé, dans ce sens, qu'il
sera procédé à la mise à jour
du système de facturation et
ce à travers le recours à un do-
cument au lieu de la facture
classique pour aider les autori-
tés publiques à prendre
connaissance de la source et
la destination du produit ainsi
que ses caractéristiques, son
prix et son coût.
Certains opérateurs ont des
appréhensions en ce qui
concerne la facturation qui est
souvent liée aux impôts. Toute-
fois la mise à jour de ce sys-
tème "ne vise pas à
sanctionner les opérateurs,
mais à protéger la santé et la
sécurité du consommateur, à

garantir un service de qualité
et à hausser le niveau et la
concurrence du produit natio-
nal", a-t-il poursuivi.
Le même responsable a souli-
gné, dans ce sens, que "le défi
à travers la moralisation de
l'action commerciale réside
dans l'alimentation du marché
national avec des produits
sains et de qualité". Concer-
nant les déséquilibres enregis-
trés au niveau du marché, M.
Kolli a imputé l'augmentation
des prix de certains produits
commerciaux aux retombées
de la crise sanitaire mondiale
qui est à l'origine d'une flam-
bée des prix des matières pre-
mières dans les bourses
mondiales, outre la hausse
des prix des transports, essen-
tiellement les conteneurs.
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La nouvelle loi sur la concurrence au Secrétariat général du Gouvernement

En plus de 1 million et demi d’Algériens
recensés en tant que chômeurs, 500
mille autres oisifs échappent aux ra-

dars puisqu’ils ne cherchent même pas un
travail et se complaisent dans cette situation,
selon une source informée. Désœuvrés,
pour certains d’entre eux à vie, ils font partie
de ce qu’on appelle le «Halo du chômage»
qui regroupe des personnes inoccupées mais
qui ne demandent plus d’emploi. Ces indivi-
dus ont peut-être demandé un poste à un
moment ou un autre mais ils ont baissé les
bras pour vivoter au jour le jour.
Leur nombre est estimé de manière approxi-
mative parce qu’ils ne figurent dans aucun
registre officiel. Ils sont probablement le
fruit de l’échec et de la déperdition scolaire
précoces ; des recalés qui, de surcroît, n’ont
pas bénéficié de formation professionnelle.
Résultat, ils restent à la charge de leur fa-
mille ou, pour une partie d’entre eux, rejoi-
gnent la rue. D’ailleurs, on peut voir dans
toutes les villes et les villages du pays de
jeunes inactifs presque analphabètes qui ne
semblent espérer plus rien de la vie.
Leur effectif important (près d’un demi-mil-
lion) en fait cependant une bombe à retar-
dement. Il s’agit d’une armée d’inoccupés,
livrés à eux-mêmes, sans instruction, sans
qualifications, sans repères et sans intégra-
tion à la société. Dépourvus par conséquent
de sens de la responsabilité, ils sont candi-
dats à tous les vices, à la délinquance, et sus-
ceptibles de grossir les rangs de la
criminalité ou, pis, de devenir la proie de re-
cruteurs de terroristes.
La question devient d’autant plus inquié-
tante lorsqu’on sait la disponibilité de stupé-
fiants, en particulier les drogues de synthèse
et les autres substances psychoactives, qui
favorisent la violence et inhibent l’empathie.
Régulièrement, la presse fait état de batailles
rangées sanglantes où des jeunes s’affron-
tent, à coups de gourdins, de sabres et de
couteaux, souvent pour des vétilles ou pour
le contrôle des territoires. Ces rixes se sol-
dent dans des cas par des morts et des bles-
sés, créant un climat de psychose permanent
parmi les habitants en premier lieu ceux des
cités-dortoirs nouvellement construites.
Officiellement, le taux de chômage en Algé-

rie tourne autour de 11 à 12 % de la popula-
tion active. Près de la moitié des chômeurs
n’a aucun diplôme, tandis que le quart pos-
sède une formation professionnelle et le
quart restant est formé par les sortants de
l’enseignement supérieur.
Les secteurs qui emploient le plus sont le
Bâtiment et les Travaux publics (17% de la
main d’œuvre totale), l’administration pu-
blique (16%), le commerce (16%), la santé et
l’action sociale (15%). C’est le secteur privé
qui est le plus dynamique dans ce domaine
puisqu’il absorbe 62% de la main-d’œuvre
contre 38% pour le secteur public.
Ces chiffres qui remontent à 2019 ont dû se
détériorer sous la pandémie du Covid. Une
grande partie des entreprises a en effet été
contrainte de licencier, définitivement ou
temporairement, des employés. Les recrute-
ments de nouveaux salariés ont été, d’autre

part, pratiquement partout suspendus.
Les jeunes qui sont arrivés ces dernières an-
nées sur le marché du travail ont donc peu
de chance de trouver un emploi. Aupara-
vant, le taux de participation à la force de
travail de la population âgée de 15 ans et
plus atteignait 42% (67% pour les hommes
et 17% pour les femmes).
Entre-temps, les Algériennes mettent plus
d’un million d’enfants vivants au monde par
an. Cette fécondité se traduit par l’énorme
poids de la tranche d’âge des moins de 15
ans qui représente 30% de la population, soit
plus de 13 millions d’âmes. C’est une pous-
sée énorme qui créera dans les années à
venir une pression intenable sur l’Etat ap-
pelé à répondre à ces besoins irrépressibles
alors que ses moyens sont en baisse depuis
des années. 

Mohamed Badaoui
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IMPORTATION DE 
VÉHICULES NEUFS
Les concessionnaires
invités à déposer leurs
dossiers

Le Ministère de l’Industrie a invité,
hier, l’ensemble des opérateurs
économiques souhaitant sous-

crire au dispositif relatif à l’exercice de
l’activité de concessionnaires de véhi-
cules neufs à procéder au dépôt de
leur demande d’inscription au niveau
du secrétariat technique du comité
chargé du traitement des demandes
pour l’obtention d’agrément. Le minis-
tère précise que les dossiers de de-
mande sont à déposer les dimanches
et les mardis, jours de réception, au
niveau du siège du Ministère de l’In-
dustrie.
Le 7 juin, le comité technique intermi-
nistériel chargé de l’examen et du
suivi des dossiers relatifs à l’exercice
de l’activité de concessionnaires de
véhicules neufs a été installé. Ce co-
mité débutera à partir de la semaine
prochaine l’étude des dossiers des
opérateurs économiques souhaitant
activer en tant que concessionnaires
de véhicules neufs selon un ordre
chronologique du dépôt de leurs dos-
siers sur la plateforme numérique dé-
diée. Ce comité est composé de
représentants du ministère de l’Indus-
trie, du Commerce, des Finances, de
l’Energie et des Mines, de l’Intérieur,
des Collectivités locales et de l’Amé-
nagement du territoire.

R.N

ORGANISATION 
INTERNATIONALE DU
TRAVAIL
Election de l'Algérie au
Conseil d’administration
pour trois ans

L'Algérie a été élue membre du
groupe des gouvernements au
Conseil d'administration de l'Or-

ganisation internationale du travail
(OIT), pour une période de trois ans, à
l'occasion de la 109ème session de la
Conférence internationale du Travail
qui se déroule par visioconférence à
Genève (Suisse), indique, mardi, un
communiqué ministère du Travail, de
l'Emploi et de la Sécurité sociale.
"La Conférence internationale du Tra-
vail, a élu l'Algérie, le 14 juin 2021,
comme membre du groupe des gou-
vernements au Conseil d'administra-
tion de l'Organisation internationale du
travail (OIT) pour une période de trois
ans (de juin 2021 à juin 2024), en ob-
tenant 208 voix du collège électoral
gouvernemental, et ce, à l'occasion
des travaux de la 109ème session de
la Conférence internationale du Travail
qui se déroule par visioconférence à
Genève (Suisse)", précise la même
source.
L'Algérie sera représentée au sein du
Conseil d'administration de l'OIT en
tant que membre adjoint au titre du
siège dit "flottant", attribué à tour de
rôle à l'Afrique et aux deux Amériques
à chaque mandat, ajoute le communi-
qué, précisant que cette élection
constitue "un important acquis pour
l'Algérie au sein de cette organisation
internationale et une reconnaissance
des Etats-membres du rôle actif de
l'Algérie au sein de l'OIT et des efforts
consentis pour promouvoir l'agenda
du travail décent et la justice sociale".
"Le Conseil d'Administration est l'or-
gane exécutif de l'Organisation inter-
nationale du travail. Il exerce deux
types de fonction : d'une part, une
fonction de contrôle du Bureau Inter-
national du Travail et d'autre part, un
certain nombre de fonctions propres
portant sur le fonctionnement de l'OIT
et sur des questions relatives aux
normes internationales du travail", ex-
plique le communiqué.

R.N
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La situation sociale risque de se compliquer par l’existence d’une masse de citoyens, jeunes
pour la plupart, qui ne travaillent et ne cherchent même pas un emploi. Ce phénomène risque
d’aggraver l’insécurité dans le pays.
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Le président de l’autorité indépendante
des élections a choisi de ne pas explici-
ter le taux de participation se conten-

tant d’annoncer le nombre d’inscrits, celui
des votants et des bulletins nuls.
Ainsi, seuls 5,6 millions, sur plus de 24 mil-
lions d’électeurs ont voté (5 625 324 votants
sur 24.425.187 inscrits et1.016.220 bulletins
nuls.).
Ce qui donne un taux national de participa-
tion autour de 23 %.  Charfi avait annoncé le
12 juin au soir qu’un taux de participation
moyenne ne comprenant pas la participation
de la diaspora avait été fixé autour de 30,20%.
Une annonce qui avait suscité plusieurs
controverses par les observateurs de la scène
politique pour qui un taux de participation
était mathématiquement diffèrent d’une

moyenne de participation.
Selon les résultats préliminaires, le parti du
Front de libération nationale (FLN) arrive en
tête avec 105 sièges remportés sur les 407 que
compte l'Assemblée nationale populaire. Le
FLN est suivi par les indépendants avec 78
sièges, le MSP avec 64 sièges, le RND avec 57
sièges, le Front El-Moustakbel avec 48 sièges,
et le Mouvement El-Bina avec 40 sièges. Huit
autres formations politiques se sont partagées
les 15 sièges restants.
Le président de l’ANIE a également précisé
que les résultats définitifs des Législatives
n’ont pu être annoncées avant à cause de la
complexité de l’opération de dépouillement
en comparaison avec les élections précé-
dentes.
Charfi a indiqué, dans ce sillage, que le nou-

veau système de dépouillement «s’est effectué
sur deux étapes, la première en fonction des
listes et du nombre de sièges remportés par
chaque liste, la deuxième concernait la révi-
sion de chaque bulletin ainsi que le calcul des
points obtenus par le candidat selon les voix
des citoyens », précisant que le dépouillement
était compliqué par rapport à l’ancien sys-
tème, à savoir la liste fermée ».
Il a indiqué que dans certaines wilayas, à
l’image de Constantine, le seuil des 5% n’a pas
été atteint, c’est pourquoi le nombre de siège a
été partagé entre les listes candidates.
A l’inverse dans certaines wilayas, à l’image
de Djelfa et Mostaganem, seule une liste a pu
dépasser les 5% ce qui a donné tous les sièges
à la liste majoritaire.

Abir.N
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Taux de participation de 23 %
Annoncés à 15h, hier, les résultats des élections législatives ne sont annoncés que trois heures
plus tard. Cela est dû, selon le président de l’Anie), Mohamed Charfi, au retard enregistré dans
la réception des derniers PV.

L'ambassadeur d'Algérie aux
Nations unies, Sofiane Mi-
mouni a appelé lundi à la no-

mination rapide d'un nouvel
envoyé personnel du SG de
l'ONU pour le Sahara occidental,
déplorant la "procrastination uni-
latérale" et les "obstacles dressés
sciemment" face à l'organisation
du référendum d'autodétermina-
tion dans les territoires occupés.
"La reprise des pourparlers di-
rects et substantiels entre le
Royaume du Maroc et le Front
Polisario est la voie évidente pour
parvenir à une solution juste et
durable. Dans cet esprit, nous
exhortons le Secrétaire général à
nommer rapidement un nouvel
envoyé personnel dans l'espoir
qu'il contribuera à relancer le dia-
logue entre les deux parties", a
indiqué M. Mimouni qui s'expri-
mait à l'occasion de la session
annuelle du Comité spéciale de
la décolonisation, dit Comité des
24.
Il a déploré, lors de son interven-
tion aux travaux du comité, l'inca-
pacité de la Mission des Nations
unies pour l'organisation d'un ré-
férendum au Sahara occidental
(Minurso) à remplir sa mission,
notant au passage que de nom-

breuses opportunités avaient été
manquées pour parvenir à une
solution juste à la question sah-
raouie.
"La question du Sahara occiden-
tal a toujours été et reste une
question de décolonisation", a as-
suré le diplomate algérien rappe-
lant que "l'avis consultatif
historique de 1975 de la Cour in-
ternationale de justice" a consi-
déré que le Maroc n'avait aucune
autorité sur le Sahara occidental.
De plus, "toutes les résolutions
de l'Assemblée générale des Na-
tions unies et du Conseil de sé-
curité ont réaffirmé la nécessité
du libre exercice du droit à l'auto-
détermination du peuple du Sa-
hara occidental", a-t-il également
signalé.

TROP D'INITIATIVES ENTRAVÉES ET
D'OCCASIONS MANQUÉES

"Aucun fait accompli, ni aucune
tentative de modifier la composi-
tion démographique de la popula-
tion du Sahara occidental, et
certainement aucune déclaration
ou action unilatérale ne peut ré-
écrire ces faits ou avoir un effet
juridique sur un principe de Jus
Cogens" (Droit contraignant), a
ajouté Sofiane Mimouni.

Il a estimé, en outre, qu'il y a eu
"trop d'initiatives entravées et
d'occasions manquées pour ob-
tenir une solution juste et défini-
tive à la question du Sahara
occidental".
Il citera, à titre d'exemple, "le plan
de règlement ONU-OUA en
1991, les négociations de Hous-
ton en 1997, le plan de paix
Baker en 2003, puis la lueur d'es-
poir de Horst Köhler qui s'est vite
éteinte".
D'autre part, "l'Union africaine a
contribué aux efforts de paix. Le
récent Sommet du Conseil de
paix et de sécurité tenu en mars
2021 est un exemple clair de cet
engagement", a-t-il rappelé.
Selon lui, les obstacles dressés
face à la tenue du référendum
d'autodétermination au Sahara
occidental "a conduit à la détério-
ration de la situation sur le ter-
rain. Le cessez-le-feu s'est
effondré, le processus de paix ne
voit aucune perspective avec le
poste vacant d'envoyé personnel
depuis plus de deux ans".
"Le Conseil de sécurité est dans
l'impasse et votre estimé comité
est incapable ou refuse de s'ac-
quitter de sa responsabilité", a-t-il
poursuivi.

Pendant ce temps, dans un
contexte de pandémie, le peuple
sahraoui lutte toujours et subit de
graves violations de ses droits
humains et politiques, privé de
son droit de décider, alors que
ses ressources naturelles sont
systématiquement pillées, a-t-il
également noté.   
Cette situation appelle, assure-t-
il, davantage d'efforts pour sortir
de cette impasse et un plus
grand engagement du Comité de
la décolonisation, ainsi que de
l'Assemblée générale, et surtout
du Conseil de sécurité dans la
mise en œuvre de leurs propres
résolutions. "L'Algérie, en sa qua-
lité de pays observateur voisin
qui place les principes d'autodé-
termination et de liberté au cœur
de sa politique étrangère, conti-
nuera à remplir, en toute transpa-
rence, ses devoirs envers la
population réfugiée à Tindouf et
le peuple du Sahara occidental,
et continuera de soutenir les ef-
forts du Secrétaire général ainsi
que ceux du Comité des 24 pour
mener le processus de décoloni-
sation du Sahara occidental à sa
conclusion tant attendue", a
conclu le diplomate.

APS
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L'Algérie appelle à la nomination rapide d'un nouvel émissaire

Brèves
JUSTICE
L’ancien ministre
Abdelkader
Benmessaoud libéré

Placé en détention provisoire le 6 juin
passé, l’ancien ministre de Tou-
risme, Abdelkader Ben Messaoud,

a été libéré hier.
En effet, la chambre d’accusation près la
cours d’Alger a répondu favorablement à
la demande de la défense qui a affirmé
que «le dossier est vide» et ne contient
aucune preuve concrète démontrant l’im-
plication de l’ancien ministre dans des af-
faires de corruption. Abdelkader
Benmessaoud, ancien wali de Tissemsilt,
est poursuivi dans le cadre d’une affaire
de corruption présumée, impliquant
l’homme d’affaires Mahieddine Tahkout,
actuellement en détention à la prison d’El
Harrach.
Abdelkader Benmessaoud avait bénéfi-
cié, en juillet 2019, d’une mise en liberté
provisoire après avoir été entendu par le
juge enquêteur près la Cour suprême
dans le cadre de l’enquête sur l’homme
d’affaires, Mahieddine Tahkout, un
proche de l’ex-chef de l’Etat, qui dirigeait
un important réseau de concessionnaires
et possédait une usine d’assemblage du
constructeur sud-coréen Hyundai.

R.N

PROTECTION DU
PATRIMOINE CULTUREL
SUBAQUATIQUE
Toufik Hamoum
reconduit à la tête 
du Conseil consultatif 
de l'Unesco

L'archéologue algérien et expert du
patrimoine subaquatique, Toufik Ha-
moum, a été reconduit récemment à

la tête du Conseil consultatif scientifique
et technique (STAB) de la convention de
l'Unesco pour la protection du patrimoine
culturel subaquatique, a-t-on appris mardi
auprès du Conseil.
Toufik Hamoum, ancien directeur du
Centre national de recherche en archéo-
logie (Cnra) a été élu pour un troisième
mandat à la tête de ce Conseil scienti-
fique lors de la 8e réunion des Etats par-
ties de l'Unesco sur cette convention,
tenue virtuellement du 7 au 9 juin.
Ce Conseil scientifique consultatif œuvre
à accompagner les projets de valorisation
et de protection du patrimoine culturel
subaquatique dans les pays membres de
la convention de l'Unesco de 2001.
Lors de cette réunion la commission des
Etats parties a adressé ses remercie-
ments à l'Algérie pour avoir accueilli la
première réunion extraordinaire du Stab
en 2019 et félicitent le Conseil pour les
efforts et le travail fournis durant l'année
écoulée dans des conditions particulières
imposées par la pandémie de Covid-19.
Le Conseil a également présenté sa stra-
tégie pour la décennie des nations unies
pour les sciences océaniques au service
du développement durable (2021-2030).
Enseignant à l'Institut d'archéologie de
l'Université d'Alger, Toufik Hamoum est
membre du Conseil consultatif scienti-
fique et technique de la convention
Unesco de 2001 pour la protection du pa-
trimoine culturel subaquatique, qu'il pré-
side, membre du comité international
Unesco pour la protection du patrimoine
culturel subaquatic aux Bancs Skerki
(sud de l'Italie), et expert du patrimoine
culturel auprès de l'Icesco.  
Adoptée en 2001, la convention sur la
protection du patrimoine culturel sub-
aquatique est un instrument juridique
pour lutter contre les pillages, la destruc-
tion, et l'exploitation commerciale du pa-
trimoine subaquatique au niveau
international.
Une soixantaine de pays ont ratifié cette
convention depuis son adoption dont l'Al-
gérie en 2015.

R.N



Avec une capacité de production
dépassant 1,2 million de tonnes
d’urée/an et de 1,6 million de

tonnes d’ammoniaque/an, peu utilisé, Sor-
fert fait partie des entreprises qui créent
de la valeur ajoutée, en transformant les
énergies fossiles, l’urée et l’ammoniac
étant produits à partir du gaz naturel.
L’ammoniac, utilisé principalement par
l’industrie cosmétique et pharmaceutique,
est exporté à 100% alors que l’urée, utili-
sée comme fertilisant, est, quant à elle, ex-
portée à 95%. Les 5% restants sont
destinés aux besoins agricoles locaux.
Pour cette année 2021, Sorfert compte
ainsi dépasser le chiffre d’affaires des an-
nées précédentes, situé entre 450 et 500
millions USD, tablant sur une recette d’ex-
portations se situant entre 550 et 600 mil-
lions USD, selon la même source.
La crise sanitaire du Covid-19 ne semble
pas constituer une entrave majeure pour
cette entreprise, qui a réussi à faire tour-
ner l’usine en 2020 avec un tiers de l’effec-
tif. Malgré la baisse du prix de ses
produits sur le marché international en
cette période et la programmation d’arrêts
techniques pour la maintenance au cours
de cette année, que M. Lateano qualifie
"d’exceptionnelle", Sorfert a pu réaliser pas
moins de 350 millions USD de recettes.
Désormais, la majeure partie des entre-
prises en Algérie et ailleurs, semblent
avoir appris à composer avec la crise sani-
taire. Sorfert n’en fait exception, avec des
objectifs de 600 millions de dollars pour
l’année en cours.

120 millions USD pour augmenter 
la production

Sorfert compte injecter jusqu'à 120 mil-
lions USD dans des projets internes qui
seront en mesure d’augmenter la produc-
tion de 15% à la fin de l’année
2022. "Avec ce programme d'investisse-
ment, nous devrions atteindre une pro-
duction de 1,5 million de tonnes d’urée et
de 600.000 tonnes d’ammoniac
par an", assure le même responsable.
Ce programme porte sur l’acquisition de
nouveaux équipements en mesure d’amé-
liorer la production, à l’instar d’une unité
de production d’azote et des stations de
déminéralisation de l’eau et de l’azote, des
éléments utilisés dans le processus de pro-
duction de l’ammoniac et l’urée. L’unité de
la production d’azote, d’un coût de 5 mil-
lions USD, a été finalisée. Sa mise en
marche a été retardée à cause de la diffi-
culté de faire venir des experts de l’étran-
ger pour cette opération, en raison des
restrictions des déplacements découlant

de la crise sanitaire, explique Mme. Souad
Abdellah, Directrice Générale-adjointe de
Sorfert. "L’azote, qui sera produit sur
place, permettra à économiser environ 2
millions USD par année", a souligné Mas-
simo Lateano, rappelant "qu’il s’agit d’un
gaz inerte utilisé dans l’inertage et l’étan-
chéité, utiles dans le processus de produc-
tion de l’urée et de l’ammoniac". A moyen
terme, la direction de Sorfert, compte
améliorer le transport de l’urée, de l’usine
jusqu’au port d’Arzew, grâce à un
convoyeur, d'une longueur de 7 à 9 km. Le
projet est à l’étude. L’objectif est de mettre
un terme aux rotations des camions, qui
se comptent annuellement par centaines.
Ce convoyeur réglera le problème de
l’acheminement de l’urée jusqu’au port
d’Arzew et avec, les problèmes de circula-
tion causés par les camions dans cette lo-
calité. "Le fait d’être limité dans le
chargement, a un impact sur le temps de
chargement du navire qui revient cher",
explique, par ailleurs, le Pdg de l’entreprise
qui a évoqué l'impact positif du projet sur
l'environnement, notamment par la sup-
pression des navettes des camions.

Sorfert mise sur l’ammoniac bleu
L’ammoniac semble avoir un bel avenir
dans le paysage chimique et énergétique
de demain. On parle d’ammoniac bleu,
d’ammoniac vert, d’ammoniac comme

combustible. A Sorfert, on estime qu’il est
d’ores et déjà temps de s’y mettre. Au sein
de cette entreprise, on considère que la
production de l’ammoniac bleu est un ob-
jectif tout à fait réalisable à moyen terme.
Alors que l’ammoniac vert est produit à
partir d’énergie renouvelable, la produc-
tion de l’ammoniac bleu exige la réduction
du CO2 émis.
"Il suffit d’investir dans des équipements
en mesure de compresser le CO2, pour le
réutiliser dans le processus de produc-
tion", explique M. Lateano.
"L’ammoniac bleu est une option intéres-
sante pour Sorfert, à plusieurs niveaux.
L’Europe, le marché de prédilection de
Sorfert, vers qui elle exporte 70% de sa
production, commencera prochainement
à appliquer des taxes écologiques sur ce
genre de produits", a-t-il fait savoir, esti-
mant que "si l’on veut préserver notre part
de marché au vieux continent, nous de-
vrons se mettre rapidement à l’ammoniac
bleu".
Les perspectives de l’utilisation de l’am-
moniac comme combustible et les re-
cherches et les expérimentations
entreprises un peu partout dans le monde
quant à son utilisation dans divers usages,
ouvrent le champ des opportunités devant
l'entreprise Sorfert, qui s’y prépare d’ores
et déjà, ajoute-t-on de mêmes sources.

APS
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Sorfert table sur des exportations de
l’ordre de 600 millions USD en 2021

L’entreprise Sorfert, chargée de l’exploitation du complexe d’ammoniac et d’urée d’Arzew, à l’est
d’Oran, fruit d'un partenariat entre le groupe Sonatrach et un groupement étranger, table sur des
recettes d’exportation de l’ordre de 600 millions USD pour l’année 2021, a indiqué son P-dg,
Massimo Lateano à l'APS.
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CHEMS EDDINE CHITOUR
(MINISTRE DE LA TRANSITION
ÉNERGÉTIQUE) 

«L’Algérie dispose de
282 sources thermales
recensées à ce jour»

“L’Algérie dispose de 282 sources
thermales recensées à ce jour qui
offrent des opportunités immenses

pour le développement de cette source
d’énergie », a indiqué ce mardi 15 juin
2021, le ministre de la Transition énergé-
tique et des Énergies renouvelables,
Chems Eddine Chitour, dans un communi-
qué publié sur sa page Facebook.
Il a également souligné que « la balnéothé-
rapie demeure pratiquement la seule utili-
sation directe de l’énergie géothermique.
Selon la gamme de température des eaux
(très basse, basse, moyenne et haute) et
de ses propriétés physico-chimiques, plu-
sieurs applications sont possibles allant de
la production de chaleur et froid jusqu’à la
production d’électricité ».
Le ministre a indiqué que le workshop inti-
tulé « La géothermie, un substitut au gaz
naturel » organisé lundi à Alger a souligné
la nécessité de mettre en place une entité
focale qui agira en incubateurs de projets
pilotes pour évaluer l’ensemble des as-
pects liés à la mise en œuvre de ce type
de source d’énergie.
M. Chitour a indiqué :« Une des principales
recommandations issues de ce Workshop
a été celle portant sur la nécessité de mise
en place d’une entité focale qui concen-
trera l’ensemble des données et études
géothermiques réalisées et agira en incu-
bateurs de projets pilotes qui permettront
d’évaluer concrètement et de maitriser l’en-
semble des aspects technico-économiques
liés à la mise en œuvre de ce type de
source d’énergie ».
Ce workshop, qui se veut être un cataly-
seur et une plateforme d’échange nationale
pour mettre en exergue les opportunités de
développement de la géothermie comme
vecteur d’énergie propre au profit du déve-
loppement durable, a réuni plusieurs minis-
tres et des compétences nationales, dont
des responsables, des experts, des cher-
cheurs et des spécialistes.
Ces participants ont présenté à cette occa-
sion leurs travaux ainsi que les actions
sectorielles entreprises, à ce jour, permet-
tant la caractérisation des ressources géo-
thermiques de l’Algérie, selon la même
source.
Aussi, un panel d’experts a mis en avant
toutes les pistes pouvant faire aboutir à
l’exploitation effective des sources ther-
males pour la production de chaleur en
premier temps, puis d’électricité comme
deuxième étape, cela permettra d’évaluer
la part du potentiel énergétique de la filière
géothermie dans le modèle énergétique de
l’Algérie de 2030, précise le même commu-
niqué.
Le ministre rappelé que l’Algérie avait en-
gagé une feuille de route prioritaire pour
palier aux risques socioéconomiques et
géopolitiques engendrés par l’épuisement
des énergies fossiles et contribuer pleine-
ment à la neutralité climatique, le ministère
de la Transition énergétique a souligné que
l’objectif étant de mettre en place un nou-
veau modèle énergétique à l’horizon 2030
qui prendra en compte toutes les sources
d’énergie renouvelables disponibles telles
que l’éolien, la biomasse, la géothermie,
l’hydroélectricité, ainsi que les vecteurs
énergétiques tel que l’hydrogène vert. 
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La direction générale de la radio algé-
rienne a annoncé hier, dans un communi-
qué, le lancement samedi prochain, sur la

deuxième chaîne Tamazight, d'une initiative
nationale sous le slogan "S.O.S Forêt en dé-
tresse" en vue de sensibiliser à l'importance
de la forêt et de la préservation de ses res-
sources.
Le coup d'envoi de cette initiative à dimen-
sions économique, sociale et éducative, sera
donné depuis le parc national "Djurdjura", à
travers l'organisation d'espaces radiopho-
niques en direct, à partir de 10h:00 jusqu'à
14h:00.

Cette initiative qui sera organisée chaque
année en début d'été concerne les différents
parcs naturels et les forêts au niveau national,
précise la même source.
Concernant le choix du parc national "Djurd-
jura", la direction générale l'a expliqué par
l'importance de cet espace forestier, étant un
site classé depuis 1997 par l'UNESCO
comme cadre naturel protégé. "Ce parc natu-
rel sensible est exposé aux différentes agres-
sions, depuis des années, notamment aux
incendies, à l'abattage excessif des arbres
rares et à la destruction de la vie sauvage, ce
qui menace sérieusement la faune et la flore

ainsi que la biodiversité, fragiles à la base",
souligne le communiqué.
Ainsi, le choix du site pour le lancement de
cette initiative d'utilité publique "est plus que
justifié, notamment que le parc du Djurdjura
est l'une des réserves naturelles les plus at-
tractives pour les visiteurs, en vue d'assurer
une plus grande sensibilisation à travers cette
initiative".
Dans l'objectif de garantir le succès de cette
initiative, la chaîne II a associé plusieurs ins-
tances officielles, différents acteurs de la so-
ciété civile, ainsi que des citoyens aux
différents programmes radiophoniques, car

convaincue que la réussite de ce genre d'ini-
tiatives est tributaire d'une participation plus
large des différents acteurs et professionnels
concernés par les questions inhérentes à la
forêt, à l'environnement et à la vie sauvage en
général. Cette initiative est l'occasion de dé-
couvrir les différents produits naturels de la ré-
gion ainsi que les métiers de l'agriculture et de
l'artisanat qui constituent les fondements de la
culture et des traditions de la région et qui
peuvent être exploités pour la promotion du
tourisme de montagne et de la forêt, conclut le
communiqué.
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La radio algérienne lance l'initiative "S.O.S Forêt en détresse"



Mercredi 16 juin 2021 5

Brèves

Economie

Les prix des céréales étaient
en recul, hier à la mi-jour-
née, à la suite du marché de

Chicago, où ils ont été sous la
pression de pluies annoncées aux
Etats-Unis. Sur Euronext, la
tonne de blé tendre reculait de
1,75 euro sur l'échéance de sep-
tembre à 207,25 euros, et de deux
euros sur l'échéance de décembre
à 207 euros, pour environ 10.500
lots échangés. La tonne de maïs,

elle, reculait de 1,25 euro sur
l'échéance d'août à 258,50 euros,
et de 2,50 euros sur l'échéance de
novembre à 205 euros, pour envi-
ron 300 lots échangés.
Les marchés se replient nette-
ment, comme déjà lundi, dans le
sillage de Chicago où la météo
faisait pression sur les cours, avec
des pluies constantes depuis plu-
sieurs jours sur la Corn Belt, ont
commenté des analystes. Les in-

vestisseurs s'attendent par ail-
leurs à des pluies dans les 8 à 14
prochains jours dans les princi-
pales régions de production.
Le marché est ainsi en plein
"weather market", selon l'expres-
sion en anglais (fluctuations de
prix liées à la météo, traditionnel-
lement au printemps): "la météo
dicte donc l'évolution des cota-
tions à court terme, même si les
fondamentaux n'évoluent qu'à la

marge", ont-ils souligné.
Aux Etats-Unis, selon le dernier
rapport hebdomadaire national
sur les avancées et les conditions
des cultures, établi au 13 juin,
une dégradation générale des
conditions de culture des céréales
a été constatée. Ainsi, le blé d'hi-
ver voit sa proportion de condi-
tions bonnes à excellente passer
de 50% à 48%.
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CÉRÉALES

Recul des cours sur Euronext

PÉTROLE
Le Brent à plus de 
73 dollars à Londres

Les prix du pétrole affichaient une
hausse timide hier mais restaient
proches de leurs sommets en plus de

deux ans, poussés par une demande vive
et un retour moins probable, du moins à
court terme, des exportations iraniennes.
Le baril de Brent de la mer du Nord pour li-
vraison en août valait 73,09 dollars à Lon-
dres, en hausse de 0,32% par rapport à la
clôture de la veille.
A New York, le baril de WTI pour le mois de
juillet avançait dans le même temps de
0,28%, à 71,08 dollars.
Le Brent et le WTI évoluent proches de
leurs précédents records: ils ont atteint lundi
73,64 dollars et 71,78 dollars, une première
depuis respectivement mai 2019 et octobre
2018. Les analystes voient dans les bonnes
nouvelles continues sur le front de la de-
mande et le sentiment optimiste sur les
marchés financiers les principales raisons
de cette hausse.
L'Agence internationale de l'énergie (AIE)
est venue vendredi confirmer cette ten-
dance visible depuis le début de l'année,
prévoyant dans son dernier rapport men-
suel que la demande mondiale de pétrole
devrait dépasser les niveaux d'avant la pan-
démie d'ici la fin de 2022.
De plus, le retour sur le marché du pétrole
iranien semble de moins en moins proba-
ble, du moins dans un avenir proche.
Les observateurs de marché considèrent
qu'un accord est loin d'être imminent.
Conséquence, la perspective d'une aug-
mentation de l'offre en provenance d'Iran
s'estompe, estiment-ils
L'industrie pétrolière iranienne est soumise
à embargo par les Etats-Unis mais une
amélioration des relations entre Washington
et Téhéran pourrait conduire à l'allègement
de ces sanctions et donc à l'arrivée sur le
marché d'un volume important de pétrole.
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COMPAGNIE
AÉRIENNE DE DUBAÏ
Des pertes annuelles de
4,5 milliards d'euros

Emirates, la compagnie aérienne de
Dubaï, a annoncé hier des pertes an-
nuelles d'environ 4,5 milliards d'euros,

une première en plus de trois décennies en
raison des blocages et restrictions liés à la
pandémie de coronavirus ayant durement
frappé le secteur de l'aviation.
"En raison des restrictions de vol et de
voyage liées à la pandémie, la compagnie
aérienne a enregistré une perte de 20,3 mil-
liards de dirhams (plus de 4,5 milliards d'eu-
ros), après un bénéfice de 1,1 milliard de
dirhams (près de 247 millions d'euros) l'an-
née dernière", a déclaré Emirates dans un
communiqué.
La compagnie aérienne, qui comme les au-
tres a été contrainte de suspendre tempo-
rairement ses activités au printemps 2020,
a vu ses recettes chuter de 66% pour at-
teindre 6,9 milliards d'euros.
Au cours de l'année fiscale, qui se termine
en mars, Emirates a transporté 6,6 millions
de passagers, soit une baisse de 88% par
rapport à la même période précédente (de
mars 2019 à mars 2020).
Le groupe a été "durement touché par la
baisse de la demande de voyages aériens
internationaux, les pays ayant fermé leurs
frontières et imposé des restrictions strictes
aux voyageurs", a expliqué son président-
directeur général, cheikh Ahmed ben Saïd
Al-Maktoum, cité dans le communiqué.
Dans ce contexte, des licenciements ont
frappé tous les secteurs du groupe "pour la
première fois" de son histoire, les effectifs
ayant été réduits de 31% pour atteindre
75.145 employés.
Le groupe Emirates comprend Emirates Air-
lines et Dnata, sa branche des services aé-
riens et aéroportuaires.
A elle seule, Emirates Airlines a réduit de
32% son personnel, passé de 60,033 à
40,801, avec notamment une horde de pi-
lotes, de stewards et d'hôtesses de l'air
venus du monde entier qui ont été remer-
ciés au cours de l'année.
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Cet appel vient après l’annonce des sta-
tistiques encourageantes des exporta-
tions hors-hydrocarbures pour 2020 et

le premier trimestre de 2021.
«Si les exportateurs font des efforts, les insti-
tutions chargées de l'exportation n’en font pas
», estime Ali Bey Nasri dans l’Invité de la ré-
daction, l’interview matinale de la chaîne 3 de
la Radio Algérienne.
Le président de l’Anexal exhorte les pouvoirs
publics en ces termes « C’est le moment où ja-
mais de changer d’approche de gouvernance
des pouvoirs publics sur l’exportation.
Pour Ali Bey Nasri l’urgence d’agir en faveur
des exportations. « À voir la fonte systéma-
tique des réserves de changes et le déficit de la
balance commerciale depuis six ans, cela nous
impose d’envisager l’exportation autrement, à
savoir comme une fonction transversale.» Mi-
nistère du Commerce, douanes, banque d'Al-
gérie. Plusieurs départements ministériels et
organismes publics interviennent dans l’acte
d’exportation. Pour l’expert, « il manque un
chef de file, qui s’assure que les instructions
données soient appliquées »
« Je reviens au discours du président de la Ré-
publique du 18 août où il exprime, clairement
et fortement, la volonté des pouvoirs publics
d’accompagner les exportations et d’en faire
une priorité. Mais le constat actuel nous im-
pose de voir que l’action est conduite autre-
ment », relève le président de l’Anexal. Pour
l’expert, si les statistiques des exportations
hors-hydrocarbures sont en hausse, c’est
d’abord « grâce aux efforts consentis par les
exportateurs eux-mêmes face aux nombreuses
difficultés qu’ils rencontrent, notamment avec
la réglementation des changes.»
« Certains produits algériens émergent sur le
marché international et c’est ce qui a fait re-
monter la valeur des exportations. » Si ce
rythme est maintenu, Ali Bey Nasri estime

que l’objectif de quatre milliards de dollars
d’exportations hors-hydrocarbures en 2021,
fixé par l’Etat, sera atteint à 90%. « Pour la
première fois, l’Algérie va dépasser, cette
année, la barre mythique des trois milliards de
dollars d’exportation hors-hydrocarbures. Il
souligne l’urgence d’accompagner cet élan. «
C’est maintenant que l’accompagnement des
pouvoirs publics doit être puissant pour por-
ter ce mouvement positif », appelle le prési-
dent de l’Anexal. Selon l’expert,
l’investissement permet aux entreprises d’ac-
céder au marché extérieur. Il cite plusieurs
exemples. « Les produits algériens qui émer-
gent sur le marché international sont le ci-
ment, les produits sidérurgiques et les
pneumatiques. Nous étions à zéro exportation
de ciment en 2018, nous avons clôturé 2020 à
près de deux millions de tonnes et les pers-
pectives pour 2021 sont de cinq millions de

tonnes. » Ali Bey Nasri recommande d’orien-
ter les investissements vers les marchés por-
teurs. Il insiste : « chaque centime dépensé des
réserves de change doit être investi pour rap-
porter des recettes en devise.»
« Le 28 avril dernier, la Banque d’Algérie a
annoncé, par communiqué, de bonnes nou-
velles sur la rétrocession des devises pour les
exportateurs. Mais jusqu’à aujourd’hui, rien
n’a été appliqué et c’est une première. D’habi-
tude, cela met maximum dix jours pour appli-
quer les notes de la Banque d’Algérie »,
regrette l’expert en commerce extérieur. «
Entre la communication et l’action, le temps
passe alors qu’il nous est compté », interpelle
Ali Bey Nasri. « Je crois qu’il y a un syndrome
de la devise à la Banque d’Algérie qui nous
empêche d’avancer », s’interroge le président
de l’Anexal. 
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ASSOCIATION NATIONALE DES EXPORTATEURS ALGÉRIENS

“Les institutions en charge des
exportations n’en font pas d’efforts”

« Les pouvoirs publics à intensifier son aide et son accompagnement », c’est l’appel qu’a lancé hier le
président de l’Association nationale des exportateurs algériens (Anexal) au gouvernement de Djerad à
travers les ondes de la chaîne III.

Deux ONG et six jeunes militants de la
cause environnementale ont décidé de
poursuivre la Norvège devant la Cour eu-

ropéenne des droits des l'Homme (CEDH) pour
réclamer l'annulation de permis pétroliers dans
l'Arctique, a annoncé Greenpeace Nordic hier.
C'est une nouvelle étape dans le bras de fer qui
oppose depuis 2017 les branches locales des
ONG Greenpeace et Jeunes Amis de la Terre
d'un côté et l'Etat norvégien de l'autre : les deux
premières exigent l'annulation de l'attribution en
2016 de dix licences d'exploration pétrolière en
mer de Barents. En décembre dernier, la Cour
suprême de la Norvège, plus haute instance ju-
diciaire du pays nordique, plus gros exportateur
d'hydrocarbures d'Europe de l'Ouest, avait dé-
bouté les défenseurs de l'environnement, leur
infligeant un troisième échec judiciaire succes-
sif. "Les six militants, aux côtés de Greenpeace

Nordic et Jeunes Amis de la Terre Norvège, es-
pèrent que la Cour européenne des droits de
l'Homme entendra leur cause et conclura que
l'expansion pétrolière de la Norvège enfreint les
droits humains", a indiqué Greenpeace dans un
communiqué. S'appuyant sur l'Accord de Paris
qui vise à limiter à moins de 2 C le réchauffe-
ment climatique, les plaignants estiment que
l'attribution de ces licences pétrolières par Oslo
viole l'article 112 de la Constitution garantissant
à chacun le droit à un environnement sain.
La Cour suprême avait cependant estimé que
l'article 112 ne pouvait être invoqué que si l'Etat
échouait à endosser des responsabilités envi-
ronnementales et climatiques, ce qui n'est pas
le cas selon elle. Elle avait aussi jugé que l'attri-
bution de permis pétroliers n'était pas contraire
à la Convention européenne des droits de
l'Homme, notamment parce qu'elle ne repré-

sente pas "un risque réel et immédiat" pour la
vie et l'intégrité physique. "Les jeunes militants
et les organisations environnementales soutien-
nent que ce jugement était erroné, car il minimi-
sait l'importance de leurs droits constitutionnels
environnementaux et ne tenait pas compte
d'une évaluation précise des conséquences du
changement climatique pour les générations à
venir", affirme Greenpeace. Vendredi, le gouver-
nement norvégien a dévoilé un Livre blanc sur
le futur énergétique du pays, qui fait encore la
part belle aux hydrocarbures malgré l'avertisse-
ment de l'Agence internationale de l'énergie
(AIE) qui a récemment pressé le monde d'ou-
blier dès "maintenant" tout nouveau projet d'ex-
ploration. Cette affaire est emblématique d'une
tendance plus globale qui voit la cause clima-
tique s'inviter de plus en plus dans les prétoires.
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PÉTROLE DANS L'ARCTIQUE

La Norvège traînée devant la justice européenne



Deux doses des vaccins
Pfizer/BioNTech ou AstraZe-
neca/Oxford protègent à plus de

90% contre les hospitalisations après avoir
contracté le variant Delta du coronavirus,
initialement apparu en Inde, selon une
étude publiée lundi par les autorités sani-
taires britanniques.
L'étude de Public Health England (PHE)

montre une protection à 96% contre les
hospitalisations après deux doses du vac-
cin Pfizer/BioNTech et à 92% pour Ox-
ford/AstraZeneca.
Sur 14.019 personnes ayant contracté ce
variant, seules 166 ont été hospitalisées,
révèle l'étude menée entre le 12 avril et le 4
juin, soulignant qu'il s'agit "de résultats
comparables à l'efficacité du vaccin pour

éviter l'hospitalisation liée au variant
Alpha", apparu fin 2020 dans le sud-est de
l'Angleterre.
"Cette preuve de l'efficacité de deux doses
contre les variants montre à quel point il
est crucial de se faire vacciner une
deuxième fois", a estimé le ministre de la
Santé Matt Hancock, se félicitant que le
programme de vaccination britannique ait
"déjà sauvé des milliers de vies".
Une précédente analyse de PHE avait
montré que deux doses de vaccins protè-
gent aussi efficacement du variant Delta
qu'Alpha mais pas une seule dose.
Pour Mary Ramsay, responsable de la vac-
cination à PHE, "il est absolument vital de
recevoir les deux doses dès qu'elles sont
proposées afin d'obtenir une protection
maximale contre tous les variants existants
et émergents".
Plus contagieux que le variant Alpha, le
variant Delta est désormais dominant au
Royaume-Uni, pays le plus meurtri d'Eu-
rope par la pandémie avec près de 128.000
morts.
Actuellement, près de 80% des adultes ont
reçu une dose de vaccin au Royaume-Uni
mais seulement 57% deux doses.

L'Accélérateur ACT est unprojet qui vise à accélé-
rer le développement, la

production et la distribution
équitable des tests de dépistage,
des traitements et des vaccins
anti-COVID, sur lequel les par-
ticipants au 47e sommet du G7
au Royaume-Uni ne se sont pas
exprimés.  
"Nous devons combler ce
manque de financement. Le
monde possède les ressources
nécessaires pour combler rapi-
dement cet écart de 16 à 17 mil-
liards (de dollars)", a déclaré

lundi lors d'un point de presse
Bruce Aylward, haut conseiller
du directeur général de l'OMS. 
Ce financement est nécessaire
"pour que les pays à faible re-
venu disposent des outils dont
ils ont besoin" en matière de
vaccination, ainsi que pour pou-
voir rendre des diagnostics
exacts et fournir de l'oxygène à
leurs hôpitaux, a indiqué l'épidé-
miologiste canadien. 
"Nous avons eu de nombreuses
discussions avec différents
membres du G7 avant le som-
met", a déclaré M. Aylward, sou-

lignant qu'il espérait que des so-
lutions seraient trouvées durant
la réunion des ministres des Fi-
nances et des gouverneurs de
banques centrales du G20 en
juillet 2021.   
Bien que les participants au
sommet du G7 aient promis
d'offrir quelque 870 millions de
doses de vaccins anti-COVID au
mécanisme de distribution équi-
table des vaccins COVAX, qui
fait partie de l'Accélérateur ACT,
la question du déficit de finance-
ment n'a pas été abordée, a dé-
claré lors du même point de

presse Michael Ryan, directeur
exécutif du Programme de ges-
tion des urgences sanitaires de
l'OMS.   
"En 2020, près de 2.000 milliards
de dollars (...) ont été dépensés
pour la défense dans le monde.
Seize milliards de dollars repré-
sentent moins de 1 % des dé-
penses annuelles consacrées à la
défense et aux forces armées
dans le monde. Nous pouvons
certainement nous permettre 1
% de ce budget pour sauver des
vies et mettre fin à cette pandé-
mie", a-t-il souligné.  

FINANCEMENT DE LA LUTTE CONTRE 
LE CORONAVIRUS

L'OMS annonce un déficit
de 16 milliards de dollars 
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VACCINS
Une majorité de Canadiens
veut rester prioritaire
avant de partager

Environ sept Canadiens sur dix sont défavora-
bles au partage des vaccins avec le reste du
monde tant que la campagne de vaccination

nationale n'est pas terminée, selon un sondage pu-
blié lundi, et ce alors que le pays a commandé ou
réservé plus de 400 millions de doses pour 38 mil-
lions d'habitants. "Près des trois quarts des Cana-
diens (72%) sont d'avis que tant que toutes les
personnes consentantes âgées de 12 ans et plus
n'auront pas reçu leur vaccin, le pays devrait
concentrer ses efforts chez lui plutôt qu'à l'étran-
ger", a indiqué l'Institut de sondage Angus Reid
dans un communiqué. A l'inverse, 18% des Cana-
diens pensent que les efforts devraient être tour-
nés vers les personnes vulnérables au niveau
mondial, un pourcentage qui augmente (25%)
chez les jeunes de 18 à 34 ans, selon cette en-
quête menée en ligne du 2 au 7 juin, auprès de
4.948 personnes. A ce jour, 70,1% des Canadiens
de plus de 12 ans en ont reçu au moins une dose,
d'après les derniers chiffres du gouvernement ca-
nadien. Quatre vaccins ont à ce jour été homolo-
gués au Canada: Pfizer-BioNTech, Moderna,
AstraZeneca et Johnson & Johnson, mais seuls
les trois premiers sont administrés. Dimanche, les
dirigeants du G7 réunis en Angleterre ont promis
un milliard de doses de vaccins anti-Covid aux
pays pauvres, en les finançant ou via le dispositif
de partage Covax, dont 100 millions viendront du
Canada. Dans le détail, le Premier ministre Justin
Trudeau a annoncé que le Canada allait faire don
de 13 millions de doses à d'autres pays via le dis-
positif Covax. Ottawa financera également 87 mil-
lions de doses par le biais du dispositif
international chargé d'accélérer l'accès aux outils
de lutte contre le Covid (Accélérateur ACT).

ITALIE
Plus de la moitié du pays
passe en "zone blanche"

Plus de la moitié de l'Italie - soit environ 40 mil-
lions des 60 millions d'habitants que compte le
pays- se trouve désormais dans la "zone

blanche" COVID-19 depuis lundi, ce qui signifie que
la plupart des restrictions anti-COVID sont levées à
la suite d'une nouvelle ordonnance publiée par le
ministre de la Santé Roberto Speranza. Les seules
réglementations relatives à la COVID-19 restantes
sont la distanciation sociale et le port du masque, à
la fois à l'intérieur et à l'extérieur. Aux termes de l'or-
donnance publiée samedi, les régions d'Emilie-Ro-
magne, du Latium (dont le chef-lieu est Rome), de
la Lombardie (dont le chef-lieu est Milan), du Pié-
mont, des Pouilles et de la province autonome de
Trente pourraient ainsi rejoindre les Abruzzes, le
Frioul-Vénétie Julienne, la Ligurie, le Molise, l'île de
Sardaigne, l'Ombrie et la Vénétie (dont le chef-lieu
est Venise), en zone blanche. Selon le dernier rap-
port hebdomadaire de surveillance de l'épidémie de
COVID-19 publié le 11 juin et les données de l'Insti-
tut national de la santé (ISS), l'incidence de la trans-
mission virale continue de baisser, passant de 36
cas pour 100.000 habit ants du 24 au 30 mai à 26
cas entre le 31 mai et le 6 juin. "Aucune région ou
province autonome n'est au-dessus du seuil critique
en termes d'occupation des lits de soins intensifs ou
d'hôpitaux", a également indiqué l'ordonnance. Les
sept régions restantes d'Italie se trouvent en zone
jaune, ou à faible risque, avec certaines restrictions
toujours en place, notamment un couvre-feu de mi-
nuit à 5 heures du matin pour les personnes qui
n'ont pas été complètement vaccinées. Les chiffres
publiés lundi par le ministère de la Santé ont par ail-
leurs montré qu'il y avait eu 907 nouvelles infections
et 36 décès à l'échelle nationale. Dans le but de
contenir la pandémie, l'Italie utilise un système de
code couleurs pour la situation de la COVID-19
dans les différentes régions du pays depuis la fin de
l'année dernière - blanc pour un risque presque nul,
jaune pour un risque faible, orange pour un risque
moyen et rouge pour un risque élevé - avec des
restrictions variables selon le niveau de transmis-
sion du virus. 

Les pharmacies allemandes ont com-
mencé à délivrer des certificats de vac-
cination numériques pour les

personnes complètement vaccinées, a an-
noncé lundi l'Union fédérale des associations
de pharmaciens allemandes (ABDA). 
Les pharmacies participantes peuvent être
trouvées par une plateforme en ligne. Près de
140.000 premiers certificats ont déjà été déli-
vrés en quelques heures par plus de 13.000

pharmacies, ce qui représente près des deux
tiers des pharmacies d'Allemagne, selon
l'ABDA. 
Cette plateforme en ligne a été "massivement
utilisée", a déclaré Thomas Dittrich, prési-
dent de l'Association allemande des pharma-
ciens (DAV). L'ancien certificat de
vaccination reste valide et il n'est pas obliga-
toire d'obtenir immédiatement un certificat
numérique.  A partir de maintenant, les per-

sonnes en Allemagne recevront un code QR
lorsqu'elles reçoivent leur vaccination défini-
tive. Ce certificat numérique pourra ensuite
être lu dans une application d'alerte COVID-
19, selon le ministère de la Santé.   
Près de 22 millions de personnes étaient
pleinement vaccinées en Allemagne à la date
de ce dimanche, portant le taux de vaccina-
tion à 26,2 %, selon l'institut Robert Koch
(RKI). 

ALLEMAGNE 

Les pharmacies commencent à délivrer des certificats 
de vaccination numériques

VARIANT DELTA

Deux doses de Pfizer ou d'AstraZeneca efficaces à plus de 90% 

L'Organisation mondiale de la
santé (OMS) a exhorté lundi tous
les pays contributeurs à combler
le déficit de financement de 16
milliards de dollars américains
dont souffre le Dispositif
d'accélération de l'accès aux
outils de lutte contre la COVID-
19  (Accélérateur ACT).



La Direction des services agri-
coles (DSA) de la wilaya d’Oum
El Bouaghi a indiqué hier que

72 % de la surface réservée à la pro-
duction céréalière, au titre de la sai-
son agricole 2020-2021, a été
endommagée par la grêle et la séche-
resse.
Le chef du service de la régulation de
la production et du soutien technique
auprès de la DSA d’Oum El Bouaghi,
Fayçal Amara a précisé, à l'APS,
qu'une commission des services agri-
coles a procédé à l'évaluation de la
surface détruite par la sécheresse et la

grêle, et ce, en collaboration avec les
présidents des subdivisions agricoles
et ceux de la Chambre agricole de la
wilaya.
M. Amara a fait savoir, à ce titre
qu’un rapport lié à cette situation a
été transmis au ministère de l’Agricul-
ture et du Développement rural.
Les procédures prises dans ce cadre
ont porté sur l’installation d’une com-
mission relevant de la DSA ayant pro-
cédé à la détermination des
superficies devant être moissonnées
dans différentes communes de la wi-
laya, et ce, afin d’assurer l’approvi-

sionnement des agriculteurs en se-
mences, au titre de la prochaine sai-

son agricole (2021-2022), a ajouté, à
ce propos M. Amara.
Une autre commission a été installée
pour accompagner et indemniser les
agriculteurs ayant assuré leurs ré-
coltes et qui ont subi des dommages à
cause de la grêle, a ajouté la même
source. Il s’agit également de procéder
au suivi et à l’accompagnement des
fellahs bénéficiaires du crédit R’fig
dont les productions ont été aussi en-
dommagées par la sécheresse et la
grêle, a-t-on signalé de même source.

OUM EL BOUAGHI (SURFACE RÉSERVÉE AUX CÉRÉALES) 

72 % détruite par la grêle 
et la sécheresse  
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Le même responsable a dé-
claré, dans ce même
contexte, que 1.600 po-

chesde sang ont été collectées en
2020, alors qu’au moins 730 uni-
tés ont été collectées depuis jan-
vier 2021 jusqu’à présent.
L’opération est inscrite dans le
cadre d’un programme "spécial"
de collecte de cette matière vitale,
initié par le Centre de transfusion
sanguine (CTS) du centre hospi-
talo-universitaire (CHU) Dr.
Benbadis, en étroite coordination
avec le mouvement associatif,
afin de rattraper le déficit signalé
durant cette période en la ma-
tière, a-t-il précisé à l’APS, en
marge de la célébration de la
journée mondiale des donneurs
du sang, coïncidant avec le 14
juin de chaque année.
"Depuis l’émergence de cette pan-
démie à l’échelle locale, nous
avons participé pleinement à l’or-
ganisation d'actions de collecte
de poches du sang aux côtés des
services du CTS afin de venir en

aide surtout aux malades conta-
minés par la Covid-19", a-t-on
affirmé.
Ce nombre de poches, selon la
même source, a permis de sauver
plusieurs patients de divers éta-
blissements hospitaliers d’une
mort certaine, en plus des ma-
lades atteints de cancer et ceux
victimes des accidents de la cir-
culation, soulignant que la majo-
rité des actions de collecte ont été
organisées dans des zones à forte
fréquentation par la population
en l’occurrence les villes de
Constantine, El Khroub, Ain
Smara ainsi que l’agglomération
Ali Mendjeli.
"La collecte du sang figure parmi
les priorités du plan d’action de
notre association caritative et hu-
manitaire, à caractère sanitaire
par excellence", a révélé son pré-
sident, notant que des équipes
pluridisciplinaires composées de
médecins généralistes, de psy-
chologues, de biologistes, de la-
borantins et d’infirmiers sont

mobilisées volontairement, tout
au long de l’année, afin d’assurer
la réussite de ce genre d’initia-
tives.
Le programme de célébration de
la journée internationale des
donneurs du sang, tracé cette
année par l’association Safir Es-
siha a porté sur le lancement
d’une campagne de collecte et de
sensibilisation autour de ce geste
qui peut sauver des vies hu-
maines dont le coup d’envoi a été
donné depuis la Maison du
Coran "Dar El Korane" implantée
dans la commune d’Ain
Smara, a précisé le même respon-
sable. L’initiative qui se poursui-
vra jusqu’à samedi prochain,
selon la même source, a été enta-
mée avec la collaboration des ser-
vices de la direction des affaires
religieuses et des wakfs (DARW).
L'association Safir Essiha de
Constantine qui active depuis
plus de sept ans, a déjà plusieurs
actions à son actif, en particulier
la réalisation d’interventions chi-

rurgicales, de consultations mé-
dicales et d’analyses biologiques
en faveur des familles démunies
de différentes localités de la ré-
gion, et cela dans le cadre de
conventions de partenariat, si-
gnées avec des hôpitaux publics
ou des cliniques privées, a-t-il fait
remarquer.
M. Sefari a encore ajouté que plu-
sieurs opérations de circoncision
ont été aussi organisées depuis
2014, date de création de cette as-
sociation, faisant savoir à l’occa-
sion que 150 enfants issus de
familles nécessiteuses, ont bénéfi-
cié durant les mois de Ramadhan
de 2020 et 2021 des bienfaits de
cette opération, en dépit de la
crise sanitaire enregistrée à cause
du coronavirus.
Il est à signaler que plus de
11.000 poches de sang, faisant
l’objet de campagnes de collecte
ont été recensées par les mem-
bres de cette association depuis
l’année 2014, à travers diverses
communes de la wilaya.

CONSTANTINE

2.330 poches de sang collectées
depuis la propagation 
de la Covid-19
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MASCARA
830 agents mobilisés
dans la lutte contre
les feux de forêts

La direction de la protection civile
de la wilaya de Mascara a mo-
bilisé 830 agents dans le cadre

de de la campagne de lutte contre
les feux de forêts pour la prochaine
saison estivale, a-t-on appris lundi
de ses services. Selon le chargé
d’information à la direction précitée,
le lieutenant Tahar Mehenni, ces
agents sont répartis en équipes per-
manentes et saisonnières à travers
les communes de la wilaya, notam-
ment celles disposant d'un couvert
végétal dense. D’importants moyens
matériels sont mobilisés cette saison
dont 41 camions d’extinction et di-
vers matériels, de même que des
agents et du matériel relevant de la
conservation des forêts de la wilaya
et des communes qui fournissent
des véhicules, des tracteurs et des
citernes d’eau. La direction de la
protection civile de la wilaya de Mas-
cara a installé, au début du mois de
juin en cours, trois équipes dotées
d'équipements de lutte contre les
feux de forêts au niveau de la forêt
"Moulay Ismail" dans la commune
de Oggaz, la forêt de Nesmoth dans
la commune qui porte ce nom et la
forêt de Menaouer située entre les
wilayas de Mascara et de Relizane,
a-t-on fait savoir. Le couvert végétal
de la wilaya de Mascara s'étale sur
une superficie de 90.000 hectares
dont 40 pour cent constitués de fo-
rêts et d'arbres, 50 pour cent de ma-
quis et de broussailles et 7 pour cent
d'arbustes plantés dans le cadre du
programme de reboisement de la
conservation des forêts.

EL BAYADH
70 millions DA pour
doter les agriculteurs
de matériel
d’irrigation

Une enveloppe financière de
l’ordre de 70 millions DA a été
consacrée pour doter les agri-

culteurs de la wilaya d’El Bayadh de
matériel d’irrigation agricole, a-t-on
appris lundi auprès de la direction
des services agricoles (DSA)
Le chef de bureau organisation de la
production et appui technique, Omar
Rimes a indiqué, à l’APS, que cette
enveloppe a été débloquée récem-
ment dans le cadre du Fonds natio-
nal du développement agricole pour
l’extension des périmètres irrigués à
travers les communes de la wilaya,
notamment ceux réservés à diffé-
rentes variétés de céréales pour
augmenter la production dans cette
filière agricole stratégique. La DSA
vise, à travers ce programme, a at-
teindre une superficie irriguée esti-
mée à 7.500 hectares durant la
saison agricole prochaine 2021-
2022, soit une augmentation de
1.500 ha, a-t-on souligné.
Il sera procédé prochainement à
l’étude des dossiers des agriculteurs
désireux bénéficier de ce soutien
pour leur permettre d’acquérir le ma-
tériel et l'équipement nécessaires,
notamment en ce qui concerne l’irri-
gation par pivot qui contribue gran-
dement à économiser l’eau et
augmenter le rendement, a-t-on fait
savoir. A rappeler qu’une enveloppe
financière de 150 millions DA a été
allouée l'an dernier dans le cadre du
même programme, dont ont bénéfi-
cié plus de 400 agriculteurs. Une
partie importante de cette cagnotte a
été réservée pour l’acquisition du
matériel d’irrigation. Le soutien de
ces agriculteurs en équipements
d’irrigation a contribué à augmenter
les terres irriguées, cette saison, de
700 hectares, pour atteindre une su-
perficie globale irriguée dans la wi-
laya d’El Bayadh de 6.000 ha, selon
la même source.

L’Agence nationale d’appui et de dé-veloppement de l’entreprenariat
(ANADE) a lancé une campagne de

sensibilisation au profit des jeunes bénéfi-
ciaires à Ouargla de terres dans le cadre de
la concession agricole, a-t-on appris lundi
auprès de l’antenne locale de cet orga-
nisme.
Il s’agit d’une série de rencontres organi-
sées en collaboration avec la direction des
services agricoles (DSA), dans le but de
sensibiliser les jeunes concernés sur les fa-
cilités et les avantages offerts par l’ANADE
pour réaliser leurs projets dans différentes

filières agricoles, a-t-on expliqué.
Cette action de sensibilisation a trouvé un
"bon" écho auprès des jeunes qui ont salué
les efforts consentis dans l'accompagne-
ment des porteurs de projets désireux d’in-
vestir dans le secteur agricole à travers la
création de nouvelles exploitations agri-
coles et d’élevage, a-t-on fait savoir.
Par souci d'examiner la possibilité de s'ins-
crire dans le projet de création de micro-
entreprises initié par le ministère délégué
auprès du Premier ministre chargé des
Micro-entreprises, le ministère de la For-
mation et de l'Enseignement professionnels

a appelé l'ensemble des jeunes âgés entre
19 et 40, diplômés des établissements de la
formation professionnelle, souhaitant créer
leur propres entreprises à prendre contact
avec les établissements de la formation
professionnelle pour la mise à jour de leurs
informations professionnelles avant le 25
juin en cours, a ajouté la source.
L'initiative entre dans le cadre des dé-
marches visant à encourager les jeunes à
créer leurs micro-entreprises, tout en
contribuant au développement écono-
mique, local et national, a-t-on souligné à
l’antenne locale de l’ANADE.

OUARGLA

L’ANADE sensibilise les jeunes bénéficiaires de terres agricoles

Au total, 2.330 poches de sang ont été collectées par l’association "Safir Essiha" de la
wilaya de Constantine, depuis le début de la propagation de la pandémie de la Covid-
19, a indiqué lundi à l’APS son président, Toufik Sefari.



Ces plages du littoral de
Boumerdes qui s'étend
sur plus de 100 km, se ré-

partissent sur dix communes de
la wilaya, à savoir Boumerdes,
Corso, Boudouaou El Bahri,
Thenia, Zemmouri, Legata, Cap
Djinet, Sidi Daoud, Dellys et
Afir, a indiqué à l’APS le direc-
teur du secteur, par intérim, Mo-
hamed Cherif Zelmati.
Afin de réussir la saison estivale
et assurer un bon accueil des es-
tivants et attirer le plus grand
nombre de vacanciers, une enve-
loppe de près de 20 millions DA,
a été mobilisée sur le budget de
wilaya, au profit des communes
côtières, pour la réalisation
d’opérations d’aménagement au
niveau des plages, à travers no-
tamment la réalisation d’accès,
de parkings et de l’éclairage pu-
blic.
A cela s’ajoute l’affectation d’une

enveloppe similaire, dégagée sur
le Fonds de solidarité et de ga-
rantie des collectivités locales, re-
levant du ministère de l’Intérieur
et des Collectivités locales, au
titre de l’exercice 2020, pour
l’installation et l'équipement de
bureaux pour les administrateurs
de plages, au niveau de ces com-
munes, a informé le même res-
ponsable.
Il a aussi signalé la proposition
de 31 autres opérations pour
l’aménagement de la totalité des
plages de la wilaya, pour une en-
veloppe de plus de 273 millions
de DA.
Toujours au titre des mesures vi-
sant à assurer une bonne saison
estivale 2021, M. Zelmati a fait
part de la mise au point d’un
plan d’information et de sensibi-
lisation en direction des visiteurs
de la wilaya, prévoyant le lance-
ment de campagnes de proxi-

mité, et d’autres via les réseaux
sociaux, sous le signe "Saifouna fi
Biladina" (Notre été dans notre
pays), afin de promouvoir le tou-
risme local.
Ce plan prévoit aussi des cam-
pagnes de nettoyage des plages et
de leur environnement, des ac-
tions de sensibilisation contre les
risques de noyade et les dangers
de la baignade dans des plages
non autorisées, les barrages et les
oueds et contre les incendies de
forêts et les maladies à transmis-
sion hydrique (MTH).
Un plan de transport a été, égale-
ment, mis en place pour assurer
le déplacement directe des ci-
toyens des communes reculées et
classées zones d’ombre vers les
plages autorisées à la baignade,
selon le même responsable, qui a
signalé l'ouverture de 174 lignes
de transport, sur lesquels active-
ront 637 véhicules totalisant plus

de 16.000 places.
Concernant les mesures préven-
tives contre la Covid-19, M. Zel-
mati a fait part de préparatifs
pour la mise en place d’un proto-
cole sanitaire qui prévoit, notam-
ment, l’installation de cellules de
veille ou de crise au niveau des
hôtels de la wilaya qui devront
exploiter de la moitié de leur ca-
pacité d’accueil, seulement avec
l'interdiction de la restauration
sur place, tout en leur imposant
la présence d’un infirmier ou
d’un agent médical. Le même
protocole sanitaire prévoit égale-
ment l’annulation de la totalité
des activités sportives et récréa-
tives en lieux fermés, la ferme-
ture des piscines au niveau des
hôtels, l’organisation des accès au
niveau des plages de façon à évi-
ter les regroupements et le main-
tien d’une distance de trois
mètres entre chaque parasol.
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BOUMERDÈS/ SAISON ESTIVALE

47 plages autorisées 
à la baignade
Un total de 47 plages sur les 64 que compte le littoral de la wilaya de Boumerdès sont
autorisées à la baignade par la commission de wilaya chargée des préparatifs de la
saison estivale 2021, a-t-on appris lundi auprès de la direction locale du tourisme, de
l’artisanat et du travail familial.

Les travaux de viabilisation de la nou-
velle zone d’activités de Boutlélis, à
l’ouest d’Oran, ont atteint un taux

d’avancement de plus de 95 pour cent, a-t-
on appris du directeur de l’industrie de la
wilaya, Farid Djaballah.
Selon M.Djaballah, les travaux de viabilisa-
tion de la zone d’activités de Boutlélis, dé-
diée à l’agro-alimentaire et au secteur
pharmaceutique et s’étendant sur une super-
ficie de 19,21 hectares, sont pratiquement
achevés, ajoutant que les travaux de raccor-
dement au réseau électrique sont en cours
et seront achevés dans une vingtaine de
jours. A ce propos, il a fait savoir que la di-

rection de l’industrie a signé une conven-
tion avec Sonelgaz pour le raccordement
d’une trentaine d’entreprises en cours de
réalisation (deux sont en exploitation), doté
d'une enveloppe de 61 millions DA.
Pour la voierie, une réévaluation financière
a été faite pour le parachèvement des tra-
vaux restants, selon le même responsable,
qui a souligné, en ce qui concerne la zone
d’activité de Oued Tlélat, que les travaux
d’alimentation en eau potable, de même que
ceux liés à l’assainissement sont achevés,
avec à la clef la réalisation d’une station de
relevage par les services de l’hydraulique.
Une convention a été signée avec Sonelgaz

pour son alimentation en énergie élec-
trique, a-t-il ajouté, annonçant qu’une sortie
est programmée ce lundi avec les services
de l’hydraulique, de la daïra de Oued Tlélat
et des directions de l’environnement et de
l’industrie pour s’enquérir de visu de l’opéra-
tion de raccordement de la station de rele-
vage. Par ailleurs, le même responsable a
affirmé que 10 nouvelles zones d’activités
dont une industrielle, inscrites au titre du
programme 2016, sont concernées par la ré-
habilitation, faisant savoir que l’étude réali-
sée par le bureau d’études URBAT de Tiaret
a été présentée mercredi dernier par la di-
rection des travaux publics de la wilaya

d’Oran. Il s’agit d’une étude d’exécution
pour le lancement de l’opération de viabili-
sation de ces zones dont trois, en priorité, à
savoir celles de Hassi Benokba, de haï
Nedjma (ex Chteibo) et Dhayat Morsli.
Les opérations de réhabilitation concernent
notamment les zones d’El Kerma (19,21
ha), Sidi Chahmi (14,65 ha), Oued Tlélat
(35 ha), Boufatis (20 ha), Benfréha (7,65
ha), de même que celles d’El Kerma et de
Boufatis. . D’autre part, la réalisation de
deux zones industrielles est prévue à Be-
thioua sur une superficie de 592 ha et à Ta-
fraoui sur une superficie de 596 ha, selon la
même source.

NOUVELLE ZONE D’ACTIVITÉS DE BOUTLÉLIS (ORAN)

Les travaux de viabilisation tirent à leurs fins

MOSTAGANEM
L’Université se dote
d'un centre psycho-
pédagogique

L’Université "Abdelhamid IbnBadis" de Mostaganem s'est
récemment dotée d'un centre

psycho-pédagogique, a-t-on appris
lundi auprès de la direction de cet
établissement d’enseignement supé-
rieur. En marge d’une journée
d’étude organisée à l’occasion de la
Journée de l’enfant africain célébrée
le 16 juin de chaque année, le direc-
teur de l’Université "Abdelhamid Ibn
Badis" de Mostaganem, Mustapha
Belhakem a indiqué que cet établis-
sement d’enseignement supérieur
s'est vu attribuer un centre psycho-
pédagogique au niveau de la biblio-
thèque centrale au centre de la ville
de Mostaganem.
Le centre sera ainsi "une vitrine sur
l'environnement social de l'Univer-
sité mais aussi une passerelle de-
vant permettre à l’Université
"Abdelhamid Ibn Badis" de mettre
son expérience au service de la so-
ciété, notamment dans le domaine
psychologique mais aussi éducatif, a
souligné M. Belhakem. 
Encadré par des professeurs et des
chercheurs, ce centre s'ajoute à l'es-
pace créé, il y a un an au niveau de
l’Université, spécialisé dans le do-
maine de l'orthophonie et la prise en
charge des enfants présentant des
troubles de langage, a fait savoir le
directeur de l'Université.
L'initiative, selon M.Belhakem, inter-
vient pour accentuer la contribution
de l'Université de Mostaganem à
l'amélioration de son environnement
socio-économique mais aussi pour
répondre aux besoins de la société
en la matière.
Au cours de cette journée d’étude,
plusieurs expériences réussies ont
été présentées par des professeurs
et chercheurs dans différents do-
maines tels l'accompagnement psy-
chologique et pédagogique des
enfants, notamment des travaux
scientifiques liés à l'enseignement
préparatoire en milieu rural, a si-
gnalé la directrice du centre, Karima
Alleug. Lors de cette rencontre
scientifique, des recherches sur la
prise en charge des enfants en cycle
préscolaire et des expériences réus-
sies de prise en charge de cette ca-
tégorie dans les crèches et dans les
classes préparatoires, ont été pré-
sentées. Mme Alleug a rappelé que
le centre s'est doté, dès sa création,
d'unités de recherche dans les do-
maines du conseil, de l'orientation,
de l'information et du soutien psy-
chologique du corps universitaire
(étudiants, professeurs et person-
nels) et de prise en charge des per-
sonnes aux besoins spécifiques et
des enfants confrontés à des difficul-
tés d'apprentissage. La directrice du
centre a indiqué que cet espace est
à la disposition des citoyens qui ont
besoin d'un accompagnement psy-
chologique, des conseils ou d'une
formation.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
Ministère de l’Habitat de l’urbanisme et de la ville

Direction de l’Urbanisme, de l’Architecture et de la Construction de la wilaya de Laghouat
Service du suivi des Marchés publics

NIF : 099803019005331

AVIS D’APPEL D’OFFRE OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITES MINIMUM
N° : 29/2021

La Direction de l’Urbanisme de l’Architecture et de la Construction de la wilaya de Laghouat lance un avis d’appel
d’offre ouvert avec exigence de capacité minimum pour :
LOT 1 : La réalisation de travaux de couche de base pour tracer les routes de lotissement social 1500 lot BOU-

CHAKER et raccorder au route national N°1- commune de Laghouat.
LOT 2 : La réalisation de travaux de couche de base pour tracer les routes de lotissement social 1000 lot BOU-

CHAKER et raccorder au route national N°1- commune de Laghouat.
LOT 3 : La réalisation de travaux de couche de base pour tracer les routes de lotissement social 600 lot BOU-

CHAKER et raccorder au route goudronnée- commune de Laghouat.

Les entreprises qualifiées catégorie 06 et plus en TRAVAUX PUBLIQUES activité principale peuvent retirer le
cahier des charges auprès de la Direction de l’Urbanisme de l’Architecture et de la Construction de la wilaya de

Laghouat cité gouatine –service du suivi des Marchés publics.
L’offre contient : « dossier de candidature », « l’offre technique », « l’offre financière » chaque dossier doit

contenir les pièces énumérées dans l’article 09-08 du cahier des charges.
Le dossier de candidature est inséré dans une enveloppe séparée et bien fermé, et ne contient que la mention sui-

vante :
« Dénomination de l’entreprise »

Appel d’offre ouvert avec exigence de capacité minimum N° :../2021
Pour …………………………………………………………………………….

A ne pas ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et d’évaluation des offres
« Dossier de candidature »

L’offre technique est insérée dans une enveloppe séparée et bien fermé, et ne contient que la mention suivante :
« Dénomination de l’entreprise »

Appel d’offre ouvert avec exigence de capacité minimum N° :../2021
Pour …………………………………………………………………………….

A ne pas ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et d’évaluation des offres
« L’offre technique »

L’offre financière est insérée dans une enveloppe séparée et bien fermé, et ne contient que la mention suivante :
« Dénomination de l’entreprise »

Appel d’offre ouvert avec exigence de capacité minimum N° :../2021
Pour …………………………………………………………………………….

A ne pas ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et d’évaluation des offres
« L’offre financière »

Les trois dossiers ou offres doivent insérer dans une enveloppe séparée et bien fermée et ne contient que la mention
suivante :

A Monsieur le Directeur de l’Urbanisme de l’Architecture et de la Construction de la Wilaya de Laghouat cité
gouatine 

Appel d’offre ouvert avec exigence de capacité minimum N°:…./2021
Pour ………………………………………………………………………………………….

A ne pas ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et d’évaluation des offres
La durée de préparation des offres est fixée à 15 jours à compter de la première parution de l’avis d’appel d’offre

dans le BOMOP ou dans la presse nationale.
Le jour de dépôt des offres c’est le dernier jour de la durée de préparation des offres et l’heure limite de dépôt des

offres est fixée à 14h00.
Les soumissionnaires sont invités à y assister à la séance de l’ouverture des plis qui auront lieu le même jour de

dépôt des offres à 14h30 au siège de la direction de l’Urbanisme de l’Architecture et de la Construction de la Wilaya
de Laghouat cité gouatine.
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant la durée de préparation des offres + 03 mois.  
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EURO 2020
La Slovaquie surprend
la Pologne 2-1

La Slovaquie a dominé une équipe de
Pologne décevante 2 à 1 à Saint-Pé-
tersbourg au terme d'un match qui lais-

sera beaucoup de regrets aux Polonais,
pour leur entrée lundi dans l'Euro dans le
groupe E. Les Slovaques ont ouvert le score
avec la complicité de Szczesny, malheureux
sur une frappe rasante de Robert Mak qui a
heurté le poteau avant de ricocher sur
l'épaule du gardien polonais (18e). Ce but
récompensait l'activité de Robert Mak qui a
éliminé Bereszynski et Jozwiak pour se pré-
senter seul devant Szczesny. Tout juste
après la reprise, Karol Linety, laissé sans
opposition, a signé l'égalisation polonaise
sur un caviar de Klich (46). Sur un corner
mal dégagé, Milan Skriniar a mis fin aux illu-
sions polonaises en donnant un avantage
définitif aux hommes de Stefan Starkovic
(69). Même si un tir de Pekarek a envoyé un
dernier frisson dans la défense slovaque. Le
milieu polonais Grzegorz Krychowiak s'est
lui illustré en étant le premier joueur exclu
de cet Euro à la suite d'un deuxième avertis-
sement. Le choc de ce groupe oppose en
soirée l'Espagne à la Suède à Séville
(19h00 GMT).

R.S

TRANSFERT
Cavani pourrait
terminer sa carrière en
Amérique du Sud

L'attaquant uruguayen Edinson Cavania admis lundi la possibilité que la sai-
son prochaine avec Manchester Uni-

ted soit sa dernière en Europe avant de
retourner ensuite en Amérique du Sud pour
terminer sa carrière. "J'ai décidé de disputer
une année de plus là-bas (à Manchester Uni-
ted, ndlr), je pense qu'il y a une bonne
équipe, c'est ce qui me motive pour rester", a
déclaré Cavani en conférence de presse à
propos de sa prolongation de contrat pour
une saison supplémentaire avec le club an-
glais. Interrogé à propos d'un avenir dans
des équipes sud-américaines, l'ancien pari-
sien a assuré qu'il y avait bien eu "des négo-
ciations". "Mon frère a eu quelques
discussions (...) Des choses qui arrivent
dans le football, qui sont normales, habi-
tuelles. Mais de là à vous dire quelque chose
de certain comme ça ? Ce n'est pas quelque
chose de certain", a ajouté Cavani lors d'une
conférence de presse virtuelle au complexe
Celeste, dans la banlieue de Montevideo, où
il s'entraîne avec l'équipe nationale uru-
guayenne en vue de la Copa America 2021
au Brésil. "Mais bon, à un moment donné, je
pense que je reviendrai ici, en Amérique du
Sud, je jouerai en compétition ici", a-t-il pour-
suivi. L'attaquant de 34 ans, deuxième meil-
leur buteur de l'histoire de la Celeste derrière
Luis Suarez, a également laissé entendre
qu'il pourrait raccrocher les crampons après
la Coupe du monde au Qatar-2022, si l'Uru-
guay se qualifie. "Je pense qu'au niveau du
football, mon objectif au niveau de l'équipe
nationale, et peut-être au niveau général, est
d'atteindre la Coupe du monde au Qatar, et à
partir de là, je prendrai du recul et je me
consacrerai à ma famille, à mes proches et à
mes affaires", a déclaré celui que l'on sur-
nomme "El matador". "Je pense que nous
sommes dans cette ultime danse", a-t-il ex-
pliqué, reprenant les mots de l'entraîneur
Oscar Tabarez, en référence au titre de la
série documentaire sur l'ancien basketteur
Michael Jordan.

R.S

Avant l'arrivée de M. Coates, plu-
sieurs dizaines de personnes ont
manifesté contre les JO dans la ca-

pitale japonaise, bien que de récents son-
dages montrent un affaiblissement de
l'opposition de la population nippone.
Dans la journée, les organisateurs de
Tokyo-2020 publieront la version finale de
leurs mesures de lutte contre le coronavi-
rus contenues dans des "manuels" (play-
books) qui, selon eux, garantiront la
sécurité des Jeux.
Ils ont déjà annoncé des mesures telles que
des tests quotidiens pour les sportifs et le
suivi par GPS des journalistes venant de
l'étranger, dans le but de rassurer un pu-
blic japonais méfiant et sceptique.
Des sondages nationaux ont régulièrement
montré que la plupart des Japonais s'oppo-
sent à la tenue des Jeux cet été, préférant

un nouveau report ou une annulation.
Mais avec la première équipe olympique --
les joueuses de softball australiennes--
déjà dans le pays et l'arrivée de responsa-
bles du CIO, certains éléments indiquent
que l'opposition aux "JO de la pandémie"
diminue.
Un sondage réalisé début juin a révélé que
la moitié de la population japonaise était
favorable à la tenue des Jeux, et une nou-
velle enquête d'opinion publiée lundi soir
a montré que 64% des personnes interro-
gées étaient désormais pour la tenue des
Jeux.
Selon ce nouveau sondage réalisé par la
chaîne de télévision publique NHK,
31% des personnes interrogées souhaitent
l'annulation des Jeux, contre 49% en mai.
Au total, 64% des personnes interrogées
ont déclaré vouloir que les Jeux aient lieu,

dont 29% sont favorables à une interdic-
tion des spectateurs, 32% à une limitation
du nombre de spectateurs et 3% à l'ab-
sence de restrictions pour les spectateurs.
Le sondage n'a pas donné l'option d'un re-
port, que les organisateurs ont totalement
exclu.
Les organisateurs ont déjà décidé en mars
d'interdire les spectateurs venant de
l'étranger en raison de risques sanitaires
trop élevés et doivent se prononcer ce
mois-ci sur la présence de spectateurs lo-
caux et le cas échéant, dans quelle limite.
Cette annonce devrait intervenir après une
décision du gouvernement japonais au
sujet du régime d'état d'urgence sanitaire
en vigueur à Tokyo et dans neuf autres dé-
partements du pays, actuellement prévu
jusqu'au 20 juin.

R.S
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JO DE TOKYO-2020

Les préparatifs s'accélèrent
Le vice-président du Comité international olympique (CIO), John Coates, est arrivé
hier au Japon, alors que les organisateurs des JO de Tokyo-2020 accélèrent leurs
préparatifs à cinq semaines de l'ouverture de l'événement, reporté à cet été en raison
de la pandémie.

Les clubs de Premier
League ont déclaré une
perte cumulée avant

impôt d'un milliard de livres
(soit un peu plus de 1,16 mil-
liard d'euros) pour la saison
2019/20, bouleversée par la
pandémie de Covid-19, selon
les chiffres du cabinet Deloitte.
"La baisse des revenus de la
saison 2019-20 est, sans sur-
prise, due aux perturbations
économiques et sociales mon-
diales causées par la pandémie
de Covid-19", a déclaré Dan

Jones, du cabinet financier
Deloitte.
Privés de leurs supporters --et
donc de leurs revenus com-
merciaux principaux (billette-
rie, vente de maillots...)-- et
contraints à une baisse des
montants des droits télévisés,
les clubs de l'élite anglaise ont
subi une perte cumulée de
près d'1 milliard de livres, (soit
environ 1,16 milliards d'eu-
ros).
Il s'agit de la perte la plus im-
portante de l'histoire pour les

20 clubs de Premier League,
dont les revenus globaux avant
impôt ont baissé d'environ
13%, selon Deloitte.
"L'absence des supporters, le
report des matchs et les rabais
accordés aux diffuseurs ont eu
un impact significatif sur les
revenus que les clubs ont pu
générer", affirme Dan Jones.
Ce dernier estime que "l'im-
pact financier total de la pan-
démie sur la Premier League
dépendra du moment où les
supporters reviendront en

nombre dans les stades et de la
capacité des clubs à maintenir
et à développer leurs relations
commerciales, en particulier à
un moment où de nombreux
autres secteurs souffrent."
Pour Dan Jones, cette "saison
Covid" "continuera d'avoir un
lourd impact sur les résultats
financiers de la saison 2020-21
lorsqu'ils seront disponibles".
L'absence de public, devrait,
selon l'analyste, "se refléter da-
vantage sur les résultats finan-
ciers de l'exercice 2020/21" qui
s'est déroulé quasiment entiè-
rement à huis clos, ou avec un
nombre très réduit de specta-
teurs dans les stades.
Même après des pertes record,
les 20 clubs de Premier
League, championnat de foot-
ball le plus médiatisé en Eu-
rope, ont tout de même réalisé
un bénéfice cumulé de 4,5
milliards de livres (soit envi-
ron 5,2 milliards d'euros) pen-
dant la saison 2019/20.

R.S

CLUBS DE PREMIER LEAGUE  

Près d'un milliard de livres de pertes pendant la pandémie

Le défenseur international français Ra-
phael Varane sous contrat avec les Real
Madrid jusqu'en 2022, n’a toujours pas

prolongé et n'aurait pas l'intention de le faire,
selon le média espagnol ABS.
D'après la même source, le Real Madrid ne lais-
sera pas le joueur partir gratuitement s'il comp-
tait ne pas donner suite aux offres de

prolongation qui lui sont parvenues. En clair,
Varane ne fera pas "une Alaba", sa direction ne
lui permettra pas. Le Real écoutera donc les of-
fres pour son défenseur de 28 ans et espère en
tirer entre 60 et 70 millions d’euros en cas de
transfert. Le PSG, notamment, serait très inté-
ressé et à l'affut.
Arrivé du RC Lens pour 10 millions d'euros à

l'époque, sur les conseils de Zidane, Raphael
Varane est un joueur largement amorti. De
plus, elle compte dans ses rangs des joueurs
comme Militao, Nacho et désormais Alaba, au-
tant de défenseurs capables de jouer en défense
centrale en attendant le dénouement du cas Ser-
gio Ramos, estime ABS.

R.S

ESPAGNE

Varane veut quitter le Real Madrid



"La Confédération africaine (CAF) n'a
pas accordé une suite favorable à la
nouvelle demande de programmation

de cette rencontre au stade de Roumde Adjia de
Garoua, formulée par la Fécafoot, malgré l'enga-
gement pris par le Gouvernement et l'implica-
tion du ministère des sports pour la mise à
disposition du système de la VAR (assistance
vidéo à l'arbitrage, ndlr) dans ce stade tel que re-
quis", a indiqué l'instance camerounaise dans un
communiqué publié lundi soir sur sa page offi-

cielle Facebook. La JSK s'est qualifiée pour le
dernier carré, en éliminant les Tunisiens du CS
Sfaxien en demi-finale (aller : 1-0, retour : 1-1).
De son côté, Coton Sport a passé l'écueil des Sé-
négalais de Jaraaf (aller : 1-0, retour : 1-2).
"Les changements de lieu de match se faisant
d'accord partie entre les deux équipes en com-
pétition, la CAF s'est retrouvée dans l'obligation
de respecter le refus de la JS Kabylie d'aller dis-
puter cette rencontre à Garoua après les pre-
miers changements intervenus", a ajouté la

Fécafoot. Enfin, la fédération camerounaise a
tenu à apporter son soutien à Coton Sport "pour
que la mobilisation de notre pays soit des plus
puissantes et efficaces à l'occasion de cette demi-
finale, qu'un club camerounais n'avait plus at-
teint depuis plusieurs années".
La demi-finale (retour) entre le représentant al-
gérien et son homologue camerounais aura lieu
dimanche 27 juin, au stade olympique du 5-Juil-
let d'Alger, à partir de 20h00.

R.S

COUPE DE CONFÉDÉRATION (1/2 FINALE - ALLER )

La Fécafoot confirme le déroulement
de Coton Sport-JSK à Yaoundé

VOILE / CHAMPIONNAT 
NATIONAL 2021

Jijel se prépare 
à accueillir l'évènement

De nouveaux appontements ont été en-
treposés dernièrement au niveau du
port de pêche et de plaisance de la ville

de Jijel, en vue du Championnat national de
voile 2021, qu'elle abritera les 11 et 12 sep-
tembre prochain, a-t-on appris   auprès de la
Fédération algérienne de la discipline (FAV),
coorganisatrice de l'événement avec la Ligue
locale. "Le Directeur de la Base Nautique de
Jijel se félicite de la pose de nouveaux appon-
tements, en face des installations sportives,
en anticipation au Championnat national de
voile, qui aura lieu les 11 et 12 septembre
dans l’enceinte du port de pêche et de plai-
sance de cette ville" a indiqué l'instance fédé-
ral dans un bref communiqué, diffusé sur son
site officiel.
De leur côté, et pour bien préparer cet évène-
ment, les clubs locaux s'attèlent à la tâche,
chacun de son côté, puisque les athlètes de
l'Etoile de Mer Jijelienne travaillent au niveau
du port, alors que les sociétaires du nouveau
club, Rémenta, ont choisi de lancer leurs acti-
vités au niveau du Grand Phare. Après plu-
sieurs mois d'arrêt, en raison de la pandémie
du nouveau coronavirus, les premiers athlètes
à avoir repris l'activité nautique dans la wilaya
de Jijel, sont "les jeunes de la Série Optimist",
âgés de moins de 15 ans, selon la même
source.

NATATION / CHAMPIONNATS
DE FRANCE

Syoud améliore son
record d'Algerie sur
400m 4 nages

Le nageur Jaouad Syoud a amélioré   son
record d'Algérie du 400m quatre nages
avec chrono de 4:20.58, lors des Cham-

pionnats de France qui se déroulent dans le
complexe aquatique de Chartres, établissant
les minima "B" de la spécialité pour les Jeux
olympiques de Tokyo.
Grâce à cette nouvelle performance, Syoud
(21 ans) enregistre un nouveau minima "B"
pour les JO-2020 après ceux du 200m 4
nages, 100m et 200m papillon.
Syoud avait déjà battu le record d'Algérie de la
spécialité le 20 mars dernier lors du meeting
de Marseille avec un temps de 4:22.48.
Le sociétaire de l'Olympique Nice prendra part
en fin d'après-midi à la finale "A" de la spécia-
lité, alors que son compatriote Ramzy Chou-
char sera aligné dans la finale "C" de la même
spécialité après avoir terminé sa série avec un
chrono de 4:25.18.

ATHLÉTISME-22E 
CHAMPIONNAT ARABE

Plus de 400 athlètes de
20 pays annoncés à Tunis

Plus de 400 athlètes représentant 20 pays
sont annoncés au championnat arabe
d'athlétisme, prévu du 16 au 20 juin en

cours à Tunis, selon le comité d'organisation
de la compétition, qualificative pour les JO de
Tokyo et à laquelle l'Algérie sera présente
avec 32 sportifs. Cette 22e édition, initiale-
ment prévue l'année dernière avant d'être re-
portée à cette année en raison de la
pandémie de la Covid-19, se veut également
"une opportunité pour les athlètes de réaliser
de belles performances, en prévision des Jeux
olympiques de Tokyo", a indiqué le secrétaire
générale de l'Union arabe d'Athlétisme, Abd-
dallah Eddini, lors d'une conférence de
presse, lundi à Tunis. De son côté, le prési-
dent de la Fédération tunisienne d'Athlétisme,
Khaled Amara a expliqué que cette édition
verra la participation de près de 430 athlètes,
indiquant que la Tunisie est "détentrice d'une
assez bonne expérience en matière d'organi-
sation de tels événements". Pour rappel, la
Tunisie avait organisé le championnat arabe
d'athlétisme à trois reprises (1981, 2005 et
2017). La sélection algérienne d'athlétisme,
forte de 32 sportifs, messieurs et dames, a
embarqué lundi 14 juin pour la Tunisie, en vue
de la 22e édition des Championnats arabes.

R.S
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La fédération camerounaise de football (Fécafoot), a confirmé le déroulement de la demi-finale (aller)
de la Coupe de la Confédération de football entre les Camerounais de Coton Sport et la JS Kabylie,
dimanche 20 juin au stade Ahmadou Ahidjo de Yaoundé (17h00), et non pas à Garoua.

Le sélectionneur de l'équipe algérienne A'
de football, composée de joueurs locaux,
Madjid Bougherra, a indiqué que ces

derniers savaient qu'ils ont un lien avec la
première sélection, soulignant que les deux
équipes ne font qu'une.
"Les joueurs ont ressenti le lien entre les A et
les A'. Les deux sélections ne forment qu'une
seule et même équipe. Nous avons la chance
d’avoir le staff des A, d'avoir Djamel Belmadi
qui observe les entraînements et qui est très
attentif au comportement de l'équipe. Les
joueurs ressentent qu’ils sont dans le même
projet que l’équipe A", a indiqué Bougherra
dans un entretien accordé au site de la Fédé-
ration algérienne (FAF).
Une année après sa désignation à la tête de
la sélection A', Madjid Bougherra a fait ses
grands débuts, à l'occasion du premier stage,
entamé dimanche et qui s'étalera jusqu'au 17
juin, ponctué par un test amical jeudi face au
Liberia A, au nouveau stade d'Oran (20h45).
"Cela fait bien longtemps que j'attendais ce
premier stage. Ça a été une année compli-
quée avec la Covid-19, un championnat d'Al-
gérie qui débute en novembre, des matches
tous les trois jours sans même compter les
compétitions africaines. Par conséquent, je
laisse le temps aux joueurs de bien se prépa-
rer, de prendre le rythme sans les perturber.
Nous avons réussi à faire ce premier stage
en dépit du fait que la saison ne soit toujours

pas terminée, elle qui pourrait s'achever en
août", a-t-il ajouté.
Interrogé sur les critères de sélection ayant
débouché sur la convocation de 23 joueurs
pour ce premier stage, l'ancien capitaine des
Verts a estimé qu'il avait pris tout son temps,
soulignant que le groupe est "un mix de
joueurs d’expérience et de beaucoup de
jeunes".
Et d'enchaîner : "L'objectif de ce stage est
réellement de confirmer mes observations
mais aussi de mettre mes joueurs dans un
contexte de haute exigence de notre part.
Nous allons évoluer au niveau international
et, à travers les exigences que nous leur
fixons, nous allons pouvoir voir comment les
joueurs réagissent. Ces détails sont impor-
tants pour moi mais aussi, et surtout, pour
eux. C'est le meilleur moyen pour eux de pas-
ser un palier".

« NOUS DEVONS GAGNER FACE AU LIBERIA »
Alors qu'ils devaient affronter le Burundi, les
coéquipiers de Mouad Hadded (MC Alger)
croiseront finalement le fer avec la sélection
première du Liberia, qui était en stage en Tu-
nisie. Bougherra a relevé l'importance de
s'imposer dans cette première rencontre sous
sa coupe, au tout nouveau stade d'Oran.
"Les images du stade d’Oran montrent que
c'est désormais un stade magnifique, avec
une pelouse exceptionnelle. C'est magnifique

pour nous, bien sûr. Je sais pour quelle rai-
son le stade a été construit et j’espère que
nous allons réussir les Jeux méditerranéens.
A l’avenir, nous pouvons et nous devons es-
pérer recevoir beaucoup de compétitions
comme la CAN ou mieux encore. En tout cas,
de notre côté, nous devons gagner ce match,
et nous serons à la hauteur". Concernant l'ad-
versaire du jour, Bougherra a relevé la diffi-
culté rencontrée pour trouver un
sparring-partner, d'autant que la date du
match est en dehors du calendrier de la Fé-
dération internationale (Fifa).
"Il était difficile de trouver un adversaire dans
le contexte actuel, en dehors des dates Fifa.
Nous avions finalisé avec le Burundi mais en
raison de problèmes logistiques, la rencontre
a été annulée. Nous étions à Tunis et le pro-
moteur nous a proposé le Liberia, une équipe
A qui était déjà sur place. C’est, dans un pre-
mier lieu, moins coûteux que de ramener une
équipe de l’étranger. De plus, c'est une bonne
équipe, qui a déjà croisé l'Egypte, que nous
allons affronter en Coupe arabe. Le fait d’af-
fronter une A, de jouer à Oran, d'avoir l’oppor-
tunité de faire l’inauguration du stade, c'est
magnifique, même pour les joueurs. Ils sont
donc très motivés".
Pour Bougherra, ce match va lui permettre de
jauger les qualités de ses joueurs, notam-
ment sur un plan purement tactique.

R.S

MADJID BOUGHERRA :

"Les joueurs locaux ont ressenti le lien avec l'équipe A"

L'équipe nationale de football
des moins de 20 ans (U20)
s'est inclinée face à l'équipe

réserve de l'USM Alger (1-3), en
match amical disputé lundi au
Centre technique national de Sidi
Moussa (Alger), en vue de la
Coupe arabe de la catégorie, pré-
vue du 20 juin au 6 juillet en
Egypte, a indiqué le club algérois

sur sa page officielle Facebook.
Les buts de l'USMA ont été l'œu-
vre de Louanchi, Attia, et Serradj
(s.p), alors que l'unique réalisation
de la sélection nationale a été ins-
crite par Amine Saïd (s.p). Il s'agit
de la deuxième défaite de suite
concédée par les U20 après celle
face à la JS Kabylie (2-1), mercredi
dernier au CTN de Sidi Moussa. Il

s'agit du dernier stage pour les
joueurs du sélectionneur national
Mohamed Lacete, après trois orga-
nisés auparavant, dont celui effec-
tué du 21 au 25 mai à Sidi Moussa,
en présence de 37 joueurs, dont 13
évoluant à l'étranger. Durant la
Coupe arabe des nations, l'Algérie
évolue dans le groupe A, en com-
pagnie de l'Egypte, du Niger et de

la Mauritanie. Les Algériens enta-
ment le tournoi le 20 juin face à la
Mauritanie. Le match d'ouverture
de la compétition, qui regroupe 16
équipes scindées en quatre
groupes de quatre, opposera
l'Egypte au Niger, invité, le 20 juin.
Les deux premiers de chaque
groupe se qualifient pour le se-
cond tour du tournoi.

COUPE ARABE (U20) PRÉPARATION

L’équipe nationale s'incline face à la réserve de l'USM Alger (1-3)



CANADA

L'homme qui a fauché une famille 
musulmane inculpé de terrorisme

L'auteur présumé d'une at-
taque à la voiture-bélier
qui a tué quatre mem-

bres d'une famille musulmane le
6 juin au Canada, a été inculpé
de terrorisme, ont annoncé lundi
les enquêteurs et le parquet.
Le suspect âgé de 20 ans, Natha-
niel Veltman, a brièvement com-
paru lundi matin devant le
tribunal de London, ville du sud
de l'Ontario où s'est déroulée le
drame le 6 juin.

Lors d'une première audience la
semaine dernière, il avait déjà
été inculpé de quatre chefs d'ac-
cusation de meurtres avec pré-
méditation et d'une tentative de
meurtre après l'attaque qui avait
été qualifiée d'acte "terroriste"
par le Premier ministre canadien
Justin Trudeau.
"Les procureurs généraux aux
niveaux fédéral et provincial ont
donné leur consentement pour
entamer des procédures en ma-

tière de terrorisme, alléguant
que les meurtres et la tentative
de meurtre constituent égale-
ment une activité terroriste", a
indiqué la Gendarmerie royale
du Canada (GRC, police fédé-
rale), dans un communiqué
après l'audience.
Le jeune homme, qui n'a pas de
casier judiciaire et aucune affilia-
tion connue avec une organisa-
tion extrémiste, a déclaré ne pas
avoir d'avocat pour le moment.       
M. Veltman doit comparaître à
nouveau lors d'une audience
prévue le 21 juin.
Lors de son arrestation, il portait
une veste ressemblant à un gilet
pare-balles et un casque. Selon la
police de London, M. Veltman
avait délibérément foncé sur la
famille Afzaal avec son pick-up
dans le cadre d'un acte "prémé-
dité et planifié, motivé par la
haine". Cinq membres de la
même famille avaient été fauchés
alors qu'ils attendaient de traver-
ser à un carrefour dans la ville de
London, à 200 km au sud-ouest
de Toronto. 

L'armée burkinabè a af-
firmé lundi avoir neu-
tralisé plus de 25

terroristes présumés dans la se-
maine du 7 au 13 juin au cours
des opérations antiterroristes
qui ont également coûté la vie à
trois militaires et six combat-
tants volontaires.   
Selon le rapport de l'armée bur-
kinabè, après l'attaque meur-
trière qui a fait officiellement

132 morts dans la nuit du 4 au 5
juin dernier dans sur le site mi-
nier artisanal du village de Sol-
han dans le Sahel (nord-est),
plusieurs opérations ont été me-
nées durant la même semaine
dans plusieurs localités du pays.   
Dans cette localité, les unités dé-
ployées ont neutralisé une di-
zaine de terroristes et saisi des
moyens roulants des terroristes,
selon le rapport qui précise

qu'un engin explosif improvisé a
également été découvert et mis
hors de danger alors que les
opérations sont toujours en
cours.   
Le 10 juin 2021, une unité mixte
du détachement de Arbinda
dans le Sahel (composée de mi-
litaires et de gendarmes) a été
prise à partie par des individus
armés lors d'une patrouille à
hauteur de Gorguel dans le

Nord-ouest. La riposte a permis
de neutraliser une quinzaine de
terroristes, selon le rapport.    
La même source ajoute que 24
heures après, une unité du déta-
chement militaire de Namissi-
guima est tombée dans une
embuscade à Kogolbarao-Go
alors qu'elle intervenait au profit
des populations de Sanaré dans
la province du Bam, dans le
Centre-nord du pays. 
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Les dirigeants des pays de l'Otan ont promis lundi de
fournir un financement transitoire pour assurer la conti-
nuité du fonctionnement de l'aéroport de Kaboul après

leur retrait d'Afghanistan, lors de leur sommet annuel à
Bruxelles.
"Consciente que l'aéroport international Hamid Karzaï est
important pour qu'une présence diplomatique et internatio-
nale soit maintenue et pour que l'Afghanistan soit relié au
reste du monde, l'Otan fournira un financement transitoire
de manière à assurer la continuité des activités de cet aéro-
port", ont-ils déclaré dans les conclusions du sommet.

L'Otan a tourné lundi la page Donald Trump, rassurée par la
volonté affichée de Joe Biden de "revitaliser" les alliances
des Etats-Unis. Un financement sera accordé pour assurer
le fonctionnement de l'aéroport international de Kaboul, in-
dispensable au maintien d'une présence occidentale en Af-
ghanistan. "Il y a une prise de conscience croissante, ces
deux dernières années, que nous avons de nouveaux
défis", avait souligné le président américain Joe Biden à son
arrivée pour son premier sommet au siège de l'Alliance à
Bruxelles, en insistant sur "la nécessité d'une plus grande
coordination" entre alliés.

AFGHANISTAN

L'Otan va assurer le fonctionnement continu 
de l'aéroport de Kaboul 

BURKINA FASO

Plus de 25 terroristes 
neutralisés la semaine
dernière 

CHINE 
Pékin accuse l'Otan
d'exagérer "la
menace chinoise"
Pékin a accusé hier l'Otan d'exagérer "la
théorie de la menace chinoise", au lende-
main du sommet de l'Alliance atlantique qui
a évoqué un "défi systémique" posé par le
régime communiste.
Dans un communiqué, l'ambassade de
Chine auprès de l'UE a accusé l'Otan de
faire preuve d'une "mentalité de guerre
froide" et de chercher à "créer artificielle-
ment des confrontations".
Au terme de leur sommet lundi à Bruxelles,
les dirigeants des pays de l'Otan ont si-
gnalé leur préoccupation à l'endroit de la
Russie, mais aussi de la Chine.
"Les ambitions déclarées de la Chine et
son comportement déterminé représentent
des défis systémiques pour l'ordre interna-
tional fondé sur des règles et dans des do-
maines revêtant de l'importance pour la
sécurité de l'Alliance", ont affirmé les alliés.
Selon l'ambassade de Chine, l'expression
de défi systémique "calomnie l'évolution
pacifique" du pays, qui disposerait de 20
fois moins de têtes nucléaires que les
membres de l'Otan.
Lundi, le secrétaire général de l'Otan, le
Norvégien Jens Stoltenberg, a cherché à
atténuer la portée de la déclaration finale
du sommet.
"La Chine n'est pas notre adversaire, notre
ennemi", a-t-il affirmé. "Mais nous devons
faire face aux défis posés par la Chine pour
notre sécurité".
"La Russie et la Chine cherchent à nous di-
viser, mais notre alliance est solide. L'Otan
est unie et les Etats-Unis sont de retour",
s'est félicité quant à lui le président améri-
cain Joe Biden lors de sa conférence de
presse.

RUSSIE - CHINE
Poutine dénonce 
les tentatives 
de troubler 
les relations  

Le président russe Vladimir Poutine a
dénoncé les actions visant à créer des
tensions entre Moscou et Pékin, souli-

gnant que la Chine était un partenaire stra-
tégique de la Russie, et non une menace.   
"Nous pouvons constater des tentatives de
détruire les relations entre la Russie et la
Chine. Nous pouvons constater que ces
tentatives sont déployées dans le cadre de
politiques concrètes", a déclaré M. Poutine
dans une interview accordée au réseau de
télévision américain NBC qui a été diffusée
lundi.   
"Nous sommes satisfaits du niveau élevé
sans précédent de nos relations qui ont
évolué au cours des dernières décennies.
Nous les chérissons tout comme le font nos
amis Chinois, ce que nous voyons bien", a-
t-il dit. Le président russe a salué le "haut
niveau de confiance et de coopération dans
tous les domaines" entre les deux pays,
que ce soit dans le domaine politique, éco-
nomique, technologique ou militaire.   
"Nous ne croyons pas que la Chine est une
menace pour nous. La Chine est une na-
tion amie. Elle ne nous a pas déclaré enne-
mis comme les Etats-Unis l'ont fait", a-t-il
dit. La Chine, pays vaste et puissant, s'est
développée avec une économie dynamique
et un volume énorme de commerce exté-
rieur, a-t-il ajouté.   
"Nous avons travaillé avec la Chine et nous
continuerons de le faire, ce qui s'applique à
toutes les sortes de programme, y compris
à l'exploration de l'espace lointain", a
conclu le dirigeant russe.

KENYA
La police arrête
un terroriste
présumé

La police kényane a
confirmé lundi qu'un terro-
riste présumé avait été ar-

rêté dans un centre
commercial local du comté de
Garissa dans le nord-est du
Kenya.   
Le suspect a été arrêté lundi
aux alentours de midi dans le
centre commercial de Kulan
par des agents de sécurité
grâce aux informations four-
nies par des membres du pu-
blic.   
"Le suspect est actuellement
détenu au commissariat de
Kulan en attendant sa prise en
charge par la brigade antiterro-
riste de Dadaab", a indiqué la
police dans un communiqué.   
Ce pays d'Afrique de l'Est a
été placé en vigilance accrue
en raison de la menace terro-
riste posée par le groupe terro-
riste Shebab, affilié à Al-Qaïda.   
Des terroristes Shebab ont
lancé de attaques contre des
comtés tels que Mandera,
Wajir et Garissa dans la région
du nord-est du pays près de la
frontière somalienne, après
avoir traversé clandestinement
les zones de sécurité.
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En août dernier, les autorités libanaises
avaient refusé toute enquête interna-
tionale, réclamée par des familles de

victimes, mais aussi des organisations inter-
nationales et des pays occidentaux.
La gigantesque déflagration avait fait plus
de 200 morts et 6.500 blessés, dévastant la
moitié de la capitale. Elle avait été déclen-
chée par un incendie dans un entrepôt abri-
tant des tonnes de nitrate d'ammonium
"sans mesure de précaution" de l'aveu même
des autorités, dont la responsabilité est
pointée du doigt pour de possibles manque-
ments et négligences. Alors que le pays
commémore le 4 août le premier anniver-
saire de la tragédie, l'enquête libanaise n'a
toujours pas rendu ses conclusions pu-
bliques.
Dans une lettre adressée au Conseil des
droits de l'Homme de l'ONU, 53 ONG ré-
clament "une enquête ou une mission d'éta-
blissement des faits" pour déterminer "si le
comportement de l'Etat a provoqué ou
contribué" à l'explosion, "une tragédie aux
proportions historiques".
"Les dix mois depuis l'explosion ont été
marqués par les obstructions, les élisions,
les retards des autorités", dénoncent les
ONG dans cette lettre. En février, un pre-
mier juge d'instruction chargé de l'enquête
avait été récusé. Il avait auparavant inculpé
le Premier ministre démissionnaire Hassan
Diab et trois anciens ministres, provoquant

une levée de boucliers dans les milieux poli-
tiques. Le nouveau juge d'instruction Tarek
Bitar doit prochainement entamer des in-
terrogatoires dans le cadre de cette enquête.
Fin mai, il a reçu un rapport technique ré-
digé par des enquêteurs français dépêchés à
Beyrouth immédiatement après le drame.

L'enquête libanaise a pour objectif affiché
de déterminer les causes de l'explosion,
mais aussi de comprendre pourquoi la car-
gaison de nitrate d'ammonium a été dé-
chargée au port de Beyrouth pour y être
abandonnée plusieurs années.

R.I

LIBAN

Des ONG réclament une enquête 
de l'ONU sur l'explosion à Beyrouth

L'ex-dirigeante birmane Aung
San Suu Kyi, renversée par
un coup d'Etat militaire et

inculpée à de multiples reprises, a
comparu hier devant le tribunal
pour sédition.
Le procès se tient à huis clos dans
un tribunal étroitement gardé, spé-
cialement mis en place dans la ca-
pitale Naypyidaw.
Interpellée au matin du 1er février
et assignée depuis à résidence,
Aung San Suu Kyi "en bonne
santé" selon ses avocats, fait face à
des poursuites judiciaires diverses.
Elle comparaît depuis lundi devant
le tribunal pour importation illé-

gale de talkies-walkies, non-res-
pect des restrictions liées au coro-
navirus et violation d'une loi sur
les télécommunications. Hier, un
second volet s'est ouvert pour sédi-
tion, une procédure dans laquelle
elle est poursuivie au côté de l'ex-
président de la République Win
Myint.
L'ancienne cheffe de facto du gou-
vernement birman, âgée de 75 ans,
est également inculpée pour avoir
violé une loi sur les secrets d'Etat
datant de l'époque coloniale et
pour corruption, accusée d'avoir
perçu plus d'un demi-million de
dollars et une dizaine de kilos d'or

de pots-de-vin. Aucune date de
procès n'a été avancée pour ces
deux charges, les plus lourdes à
son encontre. La veille, un autre de
ses avocats, Khin Maung Zaw,
avait tout de même dit "se préparer
au pire", dénonçant des accusa-
tions "absurdes". Elle encourt de
longues années de prison si elle est
reconnue coupable. Ce premier
procès se tient alors que la Birma-
nie est en ébullition depuis le coup
d'Etat avec des manifestations, des
grèves massives qui paralysent une
partie de l'économie et une recru-
descence des violences entre l'ar-
mée et plusieurs factions

ethniques rebelles. Plus de 860 ci-
vils ont été tués par les forces de
sécurité ces derniers mois, selon
l'Association d'assistance aux pri-
sonniers politiques (AAPP).
Aung San Suu Kyi a déjà passé plus
de 15 ans en résidence surveillée,
avant d'être libérée en 2010 et de
prendre cinq ans plus tard la tête
du pays. Son image s'était considé-
rablement ternie ces dernières an-
nées à la suite du drame des
musulmans rohingyas qui ont fui
en 2017 par centaines de milliers
les exactions de l'armée pour se ré-
fugier au Bangladesh voisin.

R.I

BIRMANIE

Aung San Suu Kyi jugée pour sédition

IRAK
4 civils tués dans une
explosion de munitions
abandonnées

Quatre civils ont été tués, hier, dans une
explosion de munitions abandonnées, et
une attaque armée a été perpétrée dans

le gouvernorat de Dhi Qar, dans le sud du pays,
ont rapporté des médias citant une source sécu-
ritaire irakienne. L'officier de la police provin-
ciale, Jamil Al-Husseini cité par des agences,
pensait que "les munitions de guerre abandon-
nées sont des obus qui avaient explosé dans la
région de Tal Al-Lahm dans le district de Suq Al-
Shoyokh, au sud de Dhi Qar". Il a expliqué que
l'explosion avait entraîné la mort de trois civils,
notant que les autorités sécuritaires avaient as-
siégé le site de l'explosion et ouvert une enquête
sur l'incident.
Le gouvernorat de Dhi Qar jouit d'un calme sé-
curitaire sans aucune présence de cellules de
l'organisation terroriste autoproclamée "Etat isla-
mique" (Daech). Par ailleurs, Al-Husseini a dé-
claré que des hommes armés non identifiés
avaient ouvert le feu dans le district de Shatrah,
au nord de la province, tuant un civil sur place.
Les services de sécurité avaient engagé la pour-
suite des auteurs de l'attaque qui avaient pris la
fuite pour une destination inconnue, a-t-il ajouté.
Selon des chiffres onusiens, la superficie minée
s'étend sur environ 3 milliards de mètres carrés
dans tout l'Irak.

R.I

ETATS UNIS
Le gouvernement dévoile son
plan national contre le
terrorisme intérieur

Le gouvernement américain a dévoilé hier
une "stratégie nationale" pour lutter contre
le terrorisme intérieur, devenu l'une des

priorités du président Joe Biden après plusieurs
attentats racistes ces dernières années et l'as-
saut contre le Congrès en janvier. Les extré-
mistes violents "sont une menace élevée pour le
pays en 2021", a affirmé à des journalistes une
haute responsable de l'administration sous cou-
vert d'anonymat. Les deux menaces les plus
"mortelles", selon elle, sont les partisans du su-
prémacisme blanc et les membres de milices
anti-gouvernement. Mais, a-t-elle souligné, ce
plan est "idéologiquement neutre" et s'attaque à
toutes les formes de terrorisme. Ce plan est arti-
culé sur quatre piliers, des grandes orientations
plutôt que des mesures concrètes, avec des ob-
jectifs de prévention, d'interruption et de dissua-
sion, tout en préservant les libertés individuelles.
L'administration Biden souhaite d'abord amélio-
rer le partage d'informations au niveau fédéral et
local sur les groupes ou militants extrémistes. Le
ministère de la Justice et la police fédérale ont
ainsi mis en place un nouveau système national
de signalement des affaires liées au terrorisme.
Le gouvernement veut également s'attaquer au
recrutement des militants et aux appels à la vio-
lence en collaboration avec les grands groupes
technologiques et les réseaux sociaux. Les
Etats-Unis ont annoncé en mai qu'ils ralliaient
l'Appel de Christchurch, un mouvement interna-
tional contre la diffusion en ligne de contenus
extrémistes, que Donald Trump avait refusé de
rejoindre. Le gouvernement va également amé-
liorer le système de poursuites contre les extré-
mistes en recrutant des analystes, des
enquêteurs et des procureurs supplémentaires.
Il va également s'assurer que les forces de l'or-
dre ou l'armée n'emploient pas de militants ex-
trémistes. Le quatrième axe consiste en la lutte
contre "les éléments contributeurs à long terme"
au terrorisme que sont "les inégalités écono-
miques, ceux qui se sentent laissés de côté par
l'économie du 21e siècle, le racisme structurel et
la prolifération des armes", a expliqué la haute
responsable. Joe Biden avait promis dans son
discours d'inauguration le 20 janvier que le pays
allait "vaincre (...) l'extrémisme politique, le su-
prémacisme blanc et le terrorisme intérieur",
après plusieurs attaques meurtrières motivées
par le racisme ou l'antisémitisme ces dernières
années. En mars, le patron du FBI, Christopher
Wray, avait indiqué devant le Congrès que le
nombre d'enquêtes fédérales ouvertes pour "ter-
rorisme intérieur" avaient doublé, passant de
1.000 à 2.000 depuis son entrée en fonction en
2017. Le pays a également été choqué par l'as-
saut meurtrier contre le Congrès par des parti-
sans de Donald Trump. Près de 500 personnes
ont été arrêtées pour leur rôle à des degrés di-
vers, selon le FBI. R.I

Une cinquantaine d'ONG libanaises et internationales, dont Amnesty et Human Rights Watch, ont réclamé
hier une enquête de l'ONU sur l'explosion du 4 août au port de Beyrouth, fustigeant les manquements de
l'enquête libanaise qui n'a abouti à aucune conclusion en près d'un an.

Les dirigeants de la Ser-
bie et du Kosovo repren-
nent hier à Bruxelles

leurs discussions sous l'égide
de l'UE en vue de trouver
une solution à l'un des
conflits territoriaux les plus
difficiles à résoudre en Eu-
rope.
"Nous savons que ce dia-
logue ne sera pas facile.
Mais ce processus et un en-
gagement sincère des deux
parties sont nécessaires
dans l'intérêt des populations
du Kosovo et de la Serbie", a
averti le chef de la diplomatie
européenne Josep Borrell
avant la réunion.
"Nous sommes impatients de
poursuivre le dialogue avec
le président (Aleksandar)

Vucic et le Premier ministre
(Albin) Kurti et j'espère que
nous aurons une réunion
agréable, importante et utile",
a-t-il ajouté.
La réunion sera la première
depuis la victoire historique
au Kosovo d'Albin Kurti lors
des élections législatives de
février. Le Premier ministre,
membre du mouvement ré-
formiste de gauche Vetëven-
dosje (VV), s'est engagé à
adopter une nouvelle ap-
proche dans les discussions
avec le président serbe Alek-
sandar Vucic.
"Il y a un nouvel élan, et nous
devons l'utiliser", a insisté
Josep Borrell. "Il est impor-
tant de saisir cette opportu-
nité (...) car les relations entre

la Serbie et le Kosovo sont
très importantes pour la sta-
bilité de toute la région (des
Balkans occidentaux), pour la
stabilité à long terme, pour le
progrès économique". "Sans
un accord entre le Kosovo et
la Serbie, ces relations seront
mises en péril", a-t-il mis en
garde. Les relations entre les
deux voisins des Balkans
restent compliquées plus de
20 ans après leur séparation
par la guerre. Le dernier en-
tretien entre dirigeants des
deux pays remonte à juillet
2020.
Belgrade refuse de reconnaî-
tre l'indépendance de son an-
cienne province proclamée
en 2008, près de 10 ans
après le conflit qui s'était ter-

miné lorsque des bombarde-
ments de l'Otan avaient
contraint les forces serbes à
se retirer.
"Je ne m'attends à rien de
lui", a déclaré le président
serbe à la télévision nationale
en parlant de son interlocu-
teur. "Ce qui m'intéresse,
c'est ce que vont dire les re-
présentants de l'Europe. Ils
sont les co-signataires de
l'accord de Bruxelles".
L'accord signé en 2013 pré-
voit la création d'une associa-
tion de 10 municipalités où
les Serbes sont majoritaires
au Kosovo. Mais il est resté
lettre morte, Belgrade et Pris-
tina ne s'entendant pas sur
leurs compétences.

R.I

SOUS L'ÉGIDE DE L'UE

Reprise des négociations entre Belgrade et Pristina



Le trouble dépressif majeur,
ou dépression clinique, se
caractérise un sentiment

persistant de tristesse et de perte
d'intérêt pour le quotidien, pou-
vant provoquer des problèmes
émotionnels et physiques graves
allant jusqu'au suicide.
Alors afin de mieux comprendre
ce qu’il se passe chimiquement
dans la tête des personnes affec-
tées, les chercheurs de l’Institut
universitaire en santé mentale
Douglas (Canada) ont étudié la
composition cellulaire du cerveau
d’hommes dépressifs décédés par
suicide. Or d’après leurs conclu-
sions, publiées dans la revue
Frontiers in Psychiatry ce 4 fé-
vrier 2021, ceux-ci partageaient
un point commun.

Une diminution du nombre 
d’astrocytes
Les scientifiques ont identifié, à
travers d’analyses post-mortem
sur les tissus, une différence nota-
ble entre la composition cellulaire
du cerveau chez les individus qui
se sont suicidés en comparaison à
celle d'individus décédés subite-
ment d'autres causes : le nombre
d’astrocytes, des cellules en forme
d’étoiles indispensables pour un
fonctionnement optimal des neu-
rones, était réduit chez ces pre-
miers.
Mais si ce nombre diffère, les per-
sonnes dépressives présentaient
toutefois des astrocytes avec une
structure similaire à celle des per-
sonnes en bonne santé psychia-
trique, ce qui signifie que ces

cellules ne seraient pas directe-
ment altérées par la dépression.
Naguib Mechawar, professeur de
psychiatrie à l’Université McGill
(Canada) et auteur principal de
cet article, indique ainsi dans un
communiqué :
Cette recherche indique que la
dépression peut être liée à la com-
position cellulaire du cerveau. La
nouvelle prometteuse est que
contrairement aux neurones, le
cerveau humain adulte produit
continuellement de nombreux
nouveaux astrocytes.

Des traitements pour cibler 
le phénomène
Trouver des moyens de renforcer
ces fonctions cérébrales naturelles
peut améliorer les symptômes
chez les personnes dépressives,
continue-t-il.
Les chercheurs préconisent de dé-
velopper des médicaments qui
pourraient neutraliser cette perte
d'astrocytes. Pour le moment,
aucun antidépresseur ne cible
spécifiquement ces cellules. Mais
la kétamine, traitement relative-
ment nouveau et salvateur chez

les patients pour lesquels aucun
autre ne marche, corrige indirec-
tement les anomalies astrocy-
taires.
Les auteurs de l’étude soulignent
toutefois les limites de leurs re-
cherches, notamment le fait que les
échantillons aient été issus de pa-
tients masculins exclusivement. Ils
souhaitent ainsi élargir les données,
"car il est désormais connu que la
neurobiologie de la dépression dif-
fère de manière assez significative
entre les hommes et les femmes",
écrivent-ils.
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Les hommes décédés 
par suicide auraient 
un point commun
Une dépression chronique pouvant mener au suicide a de nombreuses causes
psychologiques et physiologiques différentes. Des scientifiques canadiens viennent d'en
identifier une nouvelle : un "dysfonctionnement astrocytaire" dans le cerveau.

Jusqu'à présent, les données récoltées sur leclimat passé contredisaient les modèles
des scientifiques. Selon leurs algorithmes,

l'ère géologique actuelle serait marquée par
une augmentation continue des températures.
Mais les indices exploités par les paléoclima-
tiques n'indiquent pas la même chose : l'Ho-
locène, débuté il y a environ 12.000 ans,
aurait subi une hausse des températures du-
rant les 6.000 premières années, avant que le
climat ne se refroidisse... et soit chamboulé
par un réchauffement d'origine anthropique.
Cette énigme de la température de l'Holocène
affaiblit la confiance accordée aux modèles
climatiques. Mais une étude, publiée dans Na-
ture, résout cette contradiction. Grâce à une
nouvelle méthode, les scientifiques se sont
aperçus d'un détail qui change tout. Les élé-
ments dont disposaient les paléoclimato-
logues reflètent surtout une saison : l'été de
l'hémisphère nord ! En estimant les tempéra-
tures moyennes annuelles, le tableau s'aligne
avec les modèles théoriques. « Maintenant, ils
correspondent incroyablement bien et cela

nous donne une grande confiance dans le fait
que nos modèles climatiques font un très bon
travail », a déclaré Samantha Bova, l'une des
autrices, à The Guardian.

De record en record
« Notre reconstruction montre que la pre-
mière moitié de l'Holocène était plus froide
qu'à l'époque industrielle, en raison des effets
de refroidissement dû aux restes de calottes
glaciaires de la période glaciaire précédente
», avance la chercheuse. L'Holocène étant
une période interglaciaire, elle a été précédée
d'une période glaciaire, où une grande partie
de la planète était gelée. Littéralement. Il y a
quelque 12.000 ans, les calottes glaciaires
n'étaient pas entièrement fondues, et conti-
nuaient à refroidir la température globale.
Petit à petit, les effets de ces restes de glace se
sont atténués, et les gaz à effet de serre sont
entrés en scène. « Le réchauffement de la fin
de l'Holocène a été causé par l'augmentation
des gaz à effet de serre, comme prévu par les
modèles climatiques, ce qui élimine tout

doute sur le rôle du CO2 dans le réchauffe-
ment climatique », souligne Samantha Bova.
Une explication complétée par Yair Rosen-
thal, l'un des auteurs : « L'apparente diver-
gence entre les modèles climatiques et les
données a jeté des doutes, parmi les scep-
tiques, sur le rôle des gaz à effet de serre dans
le changement climatique d'hier et de de-
main. »
Mais leurs résultats sont clairs. Il y a 6.000
ans et encore aujourd'hui, le CO2 est bel et
bien à l'origine d'une augmentation des
températures. « Le réchauffement post-in-
dustriel a effectivement accéléré la longue et
constante tendance au réchauffement des
12.000 dernières années », assène Yair Ro-
senthal. Une conclusion qui en appelle une
autre, puisque cela signifie que notre
époque est la plus chaude de l'Holocène.
Plus impressionnant encore, elle « se rap-
proche probablement de la chaleur de la
dernière période interglaciaire [l'Eémien,
ndlr], il y a 128.000 à 115.000 ans », écrivent
les scientifiques.

PLANÈTE

L'énigme de la température de l'Holocène serait résolue

SELON LA SCIENCE
La meilleure position
pour dormir

Des chercheurs ont déterminé la
position optimale pour un sommeil
réparateur. Voici tous les conseils

scientifiques à adopter pour garantir un
sommeil des plus reposants.
Quelle est la meilleure position pour
passer une bonne nuit ? Sur le dos, sur
le côté ? La science répond à cette
question et il y a de fortes chances que
vous, lecteur de cet article, n'en soyez
pas ravis. Car seulement 7 % des per-
sonnes dormiraient sur le dos, d'après le
site OnHealth. Et c'est pourtant bien
dans ce schéma que le sommeil serait le
plus réparateur pour le corps.

Les mauvaises positions
Une mauvaise position (en consé-
quence, sur le côté ou sur le ventre)
peut entraîner des fatigues musculaires,
des apnées nocturnes, des douleurs du
dos et de la nuque, des crampes, des
brûlures d'estomac, etc.
D'après les chercheurs, 7 % des per-
sonnes dormiraient sur le ventre. C'est
pourtant par excellence la pire des posi-
tions, car votre corps entier et notam-
ment l'estomac ainsi que les nerfs,
subissent des pressions. Si vous ne
pouvez rompre cette habitude, placez
votre oreiller au niveau de votre front
pour votre tête et votre colonne verté-
brale se maintiennent dans une position
neutre.

Dormir sur le dos
Dormir sur le dos est justement la posi-
tion neutre par excellence, celle où les
muscles et les articulations subissent au
contraire moins de pression. Certains
experts disent que l'on peut forcer le
sommeil sur le dos, notamment en met-
tant des oreillers le long de son corps.
Toutefois, les personnes souffrant de
maux de dos devraient l'éviter, car elle
peut amplifier les douleurs lombaires.
Ce que l'on ne dira pas enfin, c'est aussi
que c'est la position favorisant le plus le
ronflement. Cela affectera le sommeil de
ceux avec qui vous partagez votre
chambre... mais le vôtre sera d'or.

NATURE
Un zèbre né sans
rayures, mais avec
des pois

Tira est un petit zèbre né dans le
parc du Masai Mara au Kenya en
2019. Il a rapidement été sur-

nommé « the odd one », l'intrus. Et pour
cause, au lieu d'être rayé de blanc et de
noir, ou de brun pour les poulains, Tira a
une fourrure marron avec des pois
blancs. Difficile de passer inaperçu dans
la savane avec un tel pelage !
Il s'agit du pseudo-mélanisme. Le
pseudo-mélanisme est une mutation gé-
nétique qui modifie le motif ou la couleur
du pelage d'un animal. Dans le cas de
Tira, la mutation génétique a transformé
ses rayures en pois, mais d'autres aber-
rations, comme des zèbres blonds ou
des rayures qui s'arrêtent brusquement,
ont été aussi observées. Le pseudo-mé-
lanisme est habituellement rare chez les
mammifères, mais chez certaines popu-
lations de zèbres, cette mutation appa-
raît beaucoup plus fréquemment qu'à
l'accoutumée. C'est le cas pour les zè-
bres des plaines (Equus burchellii), qui
sont quasi menacés. Dans une étude ré-
cente, des scientifiques américains, spé-
cialisés dans l'écologie et l'évolution, ont
mis le doigt sur l'origine du problème.
Les troupeaux de zèbres concernés vi-
vent souvent dans des habitats fragmen-
tés, essentiellement dans l'est de
l'Afrique, ce qui réduit le flux génétique
entre les groupes. À force de se repro-
duire entre eux, le patrimoine génétique
des animaux s'appauvrit et les mutations
génétiques et les cas de pseudo-méla-
nisme explosent. Les zèbres au pelage
altéré ne sont pas malades et ne sem-
blent pas rejetés par leurs semblables,
mais ils pourraient être plus faciles à re-
pérer par les prédateurs.
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Quelle coiffure
adopter quand on
porte des lunettes ?

Une coupe de cheveux adaptée à sa
paire de lunettes peut vraiment faire
toute la différence. Découvrez

quelles sont les coiffures à privilégier
quand on porte des lunettes. 
C’est pour beaucoup le premier réflexe du
matin. Présentes dans la vie de nom-
breuses personnes, les lunettes sont de-
venues un véritable accessoire de mode.
Alors pour les porter avec style jusqu’au
bout, on les harmonise avec sa coiffure.
Car oui, certaines coupes de cheveux su-
bliment instantanément une paire de lu-
nettes. C’est le cas notamment avec ces
trois basiques. 

Le chignon : l’indétronable 
Qu’il soit réalisé à la va-vite, flou ou bo-
hème, le chignon est un basique sur lequel
il faut miser pour sublimer sa paire de lu-
nettes. Pourquoi on y va les yeux fermés ?
Simple et rapide à réaliser, cette coiffure
dégage le visage. Parfait pour mettre en
valeur de nouvelles lunettes. Pour l’occa-
sion, on opte pour une paire extravagante! 

Le carré wavy : la coupe tendance 
Envie de cheveux détachés ? On fonce
sur un carré wavy. Une coupe de cheveux
dans l’air du temps qui, grâce à ses ondu-
lations, va venir adoucir le visage. Avec
elle, on opte pour des montures rondes.
Le truc à savoir ? Si vous avez les che-
veux frisés, évitez le volume XXL qui vien-
drait surcharger votre mise en beauté. 

Le pixie cut : la coupe audacieuse 
Depuis plusieurs années, la pixie cut figure
dans le top 3 des coiffures les plus popu-
laires. C’est bien simple, toutes les stars
les plus stylées l’ont déjà adoptée. Et ça
tombe bien puisque cette dernière se
marie parfaitement avec une paire de lu-
nettes. Mieux encore, la pixie cut sublime
les lunettes à monture épaisse.

Cheveux gras, secs,
bouclés...  recettes de
masques capillaires à
faire à la maison

Pour obtenir de beaux cheveux, rien
de tel qu’un soin régulier sous la
forme d’un masque adapté à votre

type de cheveux. Voici quelques idées
pour profiter du confinement et réaliser
chez soi des soins capillaires qui redonne-
ront brillance et souplesse aux cheveux.

Masque cheveux maison à l'œuf et
huile d'olive pour cheveux abîmés
Pour apporter un soin revitalisant à des
cheveux abîmés par les colorations mais
aussi le soleil ou l’eau de mer cet été, rien
ne vaut l’indémodable masque à l’œuf. Ce
dernier se révèle facile à réaliser, en plus
d'être économique. 
Mélangez un ou deux jaunes d’œufs (en
fonction de la longueur de vos cheveux)
avec une cuillère à soupe d’huile d’olive.
Appliquez sur les longueurs en massant
doucement entre le pouce et l’index et en
insistant sur les pointes. Laissez reposer
dix minutes, rincez abondamment. Puis
passez au shampoing. Vos cheveux re-
trouveront douceur, souplesse et vigueur
grâce aux vertus nutritives et hydratantes
de l’œuf et de l’huile d’olive.
Pour remédier au problème d’excès de
sébum produit par le cuir chevelu, utilisez
l’argile verte. Cet ingrédient 100% naturel
n’a pas son pareil pour absorber les
graisses. Pour ce masque cheveux mai-
son, diluez une poignée d’argile verte dans
de l’eau coupée de vinaigre de cidre
jusqu’à obtenir une pâte homogène.
Le vinaigre de cidre contient moins d’al-
cool que les autres vinaigres, ce qui lui
permet d’apporter son effet brillance sans
dessécher les cheveux. De plus, il rééquili-
bre le cuir chevelu et aide à lutter contre
les pellicules. Appliquez votre masque à la
racine de vos cheveux, en évitant les
pointes. Massez doucement, et laissez
poser une dizaine de minutes.
Mixez un pot de yaourt nature, un demi
avocat, une banane, deux cuillères à cafés
d'huile d'olive, deux d'huile d'amande
douce et une de miel pour obtenir une
pâte fluide et sans grumeaux qui sera plus
facile à poser. Appliquez soigneusement
des racines jusqu’aux pointes sur toute la
chevelure. Enfin, laissez poser 25 minutes
puis faire un shampoing.

Masque nourrissant au monoï
Apportez une touche d’évasion à votre ri-
tuel beauté grâce à ce soin réparateur et
nutritif. Alliez la richesse de l’huile de
monoï au pouvoir hydratant de l’aloe vera
et du beurre de karité. Pour 100 ml, pesez
45 g de beurre de karité, 30 g d’huile de
monoï, 15 g d’aloe vera, et mélangez vi-
goureusement. Fouettez le tout au batteur
électrique jusqu’à obtenir une texture
aérée. Versez dans un pot nettoyé, et lais-
sez la préparation se solidifier à tempéra-
ture ambiante. Appliquez ce masque avant
la douche, sur cheveux secs, et laissez
poser une dizaine de minutes.

Impossible de passer à côté de cette ten-dance ! Depuis quelques années, chaque
marque de maquillage propose son enlu-

mineur. Crème, poudre, pailleté ou légère-
ment irisé, ce produit se décline sous bien des
formes.
L’highlighter se dépose sur les points de vo-
lume du visage pour illuminer le teint. Il est
notamment adopté en été pour un teint frais
et radieux. 

Quel type de produit selon ma peau 
et le rendu souhaité
L’enlumineur convient à tous les types de peau
tant qu’il est bien choisi et qu’il est déposé dé-
licatement en cas de peau mature ou sèche. Il
existe notamment des highlighters en poudre.
Mais les produits en poudre comme ceux-ci
sont plus adéquats pour les peaux jeunes ou
les femmes qui préfèrent les maquillages plus
sophistiqués. 

Dorée, rose, quelle teinte 
me va ? 
Concernant la teinte à choisir, elle peut être
neutre, c’est-à-dire de la couleur de la peau
pour apporter une brillance naturelle. Le
highlighter doré marche très bien sur les
peaux métisses et noires et la teinte plus rosée
conviendra parfaitement aux carnations
claires. On peut trouver toutes les couleurs de
reflets et toutes iront selon les goûts indivi-
duels remarque-t-elle. Il existe aussi des pro-
duits pailletés, très brillants ou seulement
irisés voire nacrés, là aussi, c’est au goût de
chacune et selon le résultat souhaité ! 

Quand appliquer l’highlighter 
dans ma routine
Vous avez choisi la formule de votre highligh-
ter ainsi que sa teinte. Vient l’étape la plus im-
portante : comment l’utiliser pour un résultat
optimal ? Globalement, il existe deux alterna-
tives, même s’il n’y a pas vraiment de règles.
Mélangé au fond de teint ou à la crème teintée 

Mélangez quelques gouttes d’highlighter
crémeux ou liquide au fond de teint ou à la
crème teintée avant d’appliquer le tout sur
votre visage et cou avec l’outil de votre
choix, l’éponge ou le pinceau selon vos ha-
bitudes. “Ce procédé donnera un rendu
plus naturel. 

Quelques touches après le maquillage 
ou sur une peau au naturel
Se servir du produit par touches à la fin de
la mise en beauté sur un teint déjà maquillé
pour un rendu sophistiqué. À noter qu’il
faut faire attention aux highlighters liquides
ou crémeux : on n’applique jamais un pro-
duit liquide par-dessus un produit . Cela
peut déplacer le maquillage et faire des
taches.  On viendra donc appliquer son
highlighter avant de poudrer. 
Il est aussi tout à fait possible de mettre du
highlighter sur une peau nue, après la
crème hydratante, pour un effet ultra natu-
rel et lumineux.

Utiliser le doigt ou le pinceau
La maquilleuse professionnelle conseille de
fondre la matière au doigt en tapotant pour
bien estomper ou d’utiliser un pinceau. Parmi
ces derniers, certains sont prévus à cet effet et
peuvent avoir une forme d’éventail pour une
application du produit à l’horizontale ou à la
verticale, ou une forme ronde et précise pour
un résultat ciblé en petites touches.

Sur quelles zones du visage le déposer ?   
On peut déposer de la matière sur le bout du
nez, sur le haut de l’arête du nez, les pom-
mettes et l’arc de cupidon. En option, on peut
aussi en mettre sur le menton, mais tout le
monde n’aime pas forcément ce type de bril-
lance.  
À noter que certains highlighter peuvent aussi
être appliqués sur le corps, au niveau des cla-
vicules ou sur le sommet des épaules avec un
pinceau kabuki pour mettre en valeur la si-
lhouette, le grain de peau et notamment le
bronzage.

L’été arrive et c’est le mo-ment parfait pour se met-
tre au gommage des pieds.

Eh oui, inutile d’avoir un beau
vernis shiny et des sandales dans
le coup si on n’a pas pris soin de
ses petons.  Un peu comme le
gommage pour les mains, l’exfo-
liation des pieds est un geste sous-
côté et trop peu effectué.
Pourtant, il est l’une des étapes
clés de la pédicure. Voici quelques
recettes pour avoir de jolis pieds
tout doux et sans callosités.

Un gommage pour les pieds 
facile à faire à la maison
Le gommage est l’un des soins les
plus faciles à faire chez soi. On en
prépare un en associant des in-
grédients qui se trouvent dans
nos placards : de l’huile d’amande
douce et du sucre. On mélange
une cuillère à café de sucre pour
une cuillère à soupe d’huile. L’al-
ternative ? Remplacer l’huile
d’amande douce par de l’huile
d’olive et le sucre par du gros sel.
On masse ensuite de manière cir-

culaire sur l’ensemble des pieds
en insistant sur la plante et le
talon, avant de rincer à grande
eau. Les gommages pour les pieds
sont à effectuer une à deux fois
par mois.

Un gommage pour les pieds
avec du bicarbonate de soude
C’est un indispensable. Le bicar-
bonate de soude remplace le
shampoing sec, nous donne un
sourire d’enfer en apportant bril-
lance et blancheur, possède des
vertus relaxantes une fois qu'on
plonge dans l'eau de son bain…
Et exfolie la peau avec douceur.

On crée une pâte avec 3 volumes
de bicarbonate de soude pour 1
volume d’eau et on s’en sert en
guise de gommage pour les pieds.
Facile et efficace.

Gommage pour les pieds 
très secs
-Etape 1 : Mettre 16g de graines
de chia et 14g d’argile rose dans
un ramequin. Enfourner pour 30
minutes (th. 3-4). Mettre les au-
tres ingrédients (14g de beurre de
karité, 20 g d’Olivem 1000, 3 ½ c.
à s. d’huile de son de riz, 5 ½ c. à
c. de glycérine infusée au lierre,
10g d’huile de coco vierge, 4 ¾ c.

à c. d’huile de jojoba, 20 g miel de
manuka ) dans un pot résistant à
la chaleur.
-Etape 2 : Mettre le pot au bain-
marie dans de l’eau frémissante et
chauffer en mélangeant jusqu’à ce
que les ingrédients soient fondus
(environ 60-80°C).
-Etape 3 : Ôter le pot du feu et
passer le mélange au mixeur ou
au mousseur. Laisser tiédir, ajou-
ter les graines de chia et l’argile
puis 10 gouttes d’huile essentielle
de petit grain bigarade et 10
gouttes d’huile essentielle de ci-
tronnelle. Bien mélanger.
-Etape 4 : Verser dans un bocal
stérile où le produit figera mais
en mélangeant pendant qu’il se
solidifie pour que les graines et
l’argile se dispersent bien. Fermer
hermétiquement.
Attention aux huiles essentielles
qui peuvent être irritantes et sont
particulièrement déconseillées
pour les femmes enceintes ou al-
laitantes. Avant utilisation, de-
mandez l'avis de votre médecin
généraliste.

C'est l'été,  On se fait un gommage pour les pieds

MAQUILLAGE DU TEINT

Comment choisir et 
appliquer l’highlighter?
L’highlighter donne un teint glowy et lumineux, en vogue ces dernières années dans l’univers du
make-up. Ce produit se décline à la fois en matière crème, liquide ou poudreuse : le choix est si
vaste que l’on peut parfois s’y perdre. 



Alice Minville, infirmière au Canada, apprend que sa mère a eu
un accident de voiture. 

Blanche Gardin signe la suite du spectacle «Il faut que je vous
parle» avec ce nouveau one-woman-show écrit en 2016. 

Après trois ans d’exil aux États-Unis, François retrouve ses
proches, il est accueilli par son père et , sa belle-mère, en
pleine campagne .

Tom demande l'aide de Liz parce qu'il a besoin du FBI pour
libérer Howard de la clinique psychiatrique. 
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Les Italiens ne visent pas autre chose que la victoire ce soir face
à la Suisse pour poursuivre l'aventure européenne. 

21h02

Claire Girard, pianiste de renom, effectue une tournée mondiale,
qui la mène du Luxembourg à New York. 

Plusieurs membres du BAU reçoivent des propositions pour
quitter le département et tourner définitivement la page. 

Blacklist : Redemption

21h05

Les portes du fort s'apprêtent à s'ou-
vrir de nouveau. Le 19 juin 2021,
France 2 donnera le coup d'envoi

de la 32e saison de Fort Boyard. Une
nouvelle édition marquée par de nom-
breux changements.
Le public aura le plaisir de retrouver Oli-
vier Minne à la présentation ainsi que
les personnages emblématiques de
l'émission. Vincent Lagaf (Megagaf) et
Malgloire (Magik) seront de nouveau
présents. 
Pour cette 32e saison de Fort Boyard, Le
Père Fouras a toujours la ferme inten-
tion de protéger son trésor des assail-
lants. Et pour le préserver, il réserve bien
des surprises aux 6 aventuriers : des nou-
velles épreuves spectaculaires et angois-
santes, comme la cabine vertigineuse, ou
le Métro Inondé mais également un nou-
veau personnage ! Cette nouvelle recrue
vient tout droit du Canada, bien décidée
à revenir sur la terre de ses ancêtres, la
famille Boo. Gary Boo le trappeur est
aussi solitaire et bougon que le Père Fou-
ras, ce qui ne facilitera pas la tâche des
candidats…
Huit nouvelles épreuves sont également
au programme : le Téléphérisque, le
Bin'Gossbo, le Willymaton, le BEEF, le
Métro inondé, le Monde à l'envers, la
Cabine vertigineuse et la Cabane du
trappeur. 
Pour son lancement, cette trente-
deuxième saison accueillera : la comé-
dienne Laetitia Milot, le journaliste
Jean-Baptiste Marteau, Miss France
2019 Vaimalama Chaves, l'animatrice
Érika Moulet, la chanteuse Lou, le sculp-
teur Richard Orlinski, qui
joueront en faveur de l'asso-
ciation de lutte contre l'en-
dométriose EndoFrance.

Fort Boyard 2021 :
Nouvelles épreuves

terrifiantes, nouveau
personnage

21h05
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Blanche Gardin 
"Je Parle Toute Seule"



Vingt-six (26) œuvres ciné-
matographiques, dont 10
courts métrages, ont été

retenus pour le prix "Syfax du
court métrage", a indiqué le direc-
teur de la maison de culture, Mo-
hamed Amine Mekaoui, en marge
de cette manifestation culturelle,
organisée en coordination avec
l’établissement "El Boulay cinéma"
de production cinématogra-
phique et l’association culturelle
"Ecole des sept arts" d’El Amria.
Un jury composé de professeurs
spécialisés dans le domaine du ci-
néma a été désigné afin de choisir
les meilleures œuvres qui partici-
peront à cette compétition et
pour annoncer les lauréats du
titre du meilleur court métrage,
ainsi que des prix du meilleur
scénario, du meilleur rôle mascu-
lin et féminin.

Des ateliers de formation pour les
amateurs du 7e Art sont aussi
programmés tout au long des

trois jours de cette manifestation,
à travers laquelle les organisateurs
entendent encourager les jeunes

talents et les inciter à entrer dans
le monde de l’investissement dans
le domaine de l’industrie cinéma-
tographique, auquel le ministère
de tutelle accorde un intérêt parti-
culier.
Cette manifestation culturelle re-
groupe 45 artistes, entre réalisa-
teurs et acteurs. Le public
témouchentois est au rendez-vous
avec plusieurs représentations ci-
nématographiques dédiées aux 10
courts métrages participant, en
plus des films hors compétition.
Des sorties seront également or-
ganisées au profit des réalisateurs
et acteurs participants pour leur
faire découvrir les sites archéolo-
giques et touristiques de la wilaya
d’Aïn Temouchent, qui pourraient
être utilisés pour la réalisation
d'œuvres cinématographiques.

N.C
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Dans son dernier ouvrage intitulé "Face
à la pandémie, l"humanité eu défi", le
philosophe et penseur algérien Musta-

pha Cherif, artisan du dialogue des civilisa-
tions, explore une rupture imprévue qui
impose à l'humanité de fonder une nouvelle
éthique et de nouvelles relations interhu-
maines et internationales basées sur le bien
commun.
Cet essai de 152 pages publié récemment aux
éditions Anep, cherche des réponses aux nom-
breuses questions sur les leçons à tirer de cette
pandémie, les enjeux et conséquences géopoli-
tiques, éthiques et civilisationnels de cette
crise planétaire, complexe et singulière, même
si à travers l'histoire, l'humanité a connu plu-
sieurs épidémies et pandémies.
L'auteur estime que cette crise implique une
révision de nos pratiques et une critique

constructive de l'état du monde, cette année
aura mis à nu les problèmes de fond que subi
l'humanité, générés par les puissances mon-
diales.Entre autres problèmes, Mustapha Che-
rif relève la perte de sens et de valeurs sur le
plan de l'éthique et la finalité de l'existence,
l'absence de justice et un recul sur le plan du
droit et de l'éthique, les inégalités qui ont
mené l'humanité dans l'impasse, ou encore la
difficulté à penser autrement. 
Il préconise, par ailleurs, le dialogue pour re-
chercher un nouvel ordre international juste,
fondé sur un réel multipartisme et la recherche
d'une nouvelle civilisation commune.Abor-
dant le cas de l'Algérie, Mustapha Cherif es-
time que l'Etat a très vite fait face à la situation
avec des "décisions qui ont permis d'endiguer
relativement ce fléau", et que ce pays, un des
berceaux de l'humanité et un carrefour des ci-

vilisations, "peut contribuer" à dessiner et bâtir
un monde meilleur par son "attachement à la
culture de la dignité et à la préservation de la
souveraineté" et par son "histoire jonchée
d'épreuves".
Professeur émérite des universités en philoso-
phie, Mustapha Cherif, lauréat du Prix de
l'Unesco du dialogue des cultures, est l'auteur
de nombreux ouvrages dont "Culture et poli-
tique au Maghreb" (1989), "Islam et moder-
nité" (1999), "Le prophète et notre temps"
(2012), "Rencontre avec le Pape" (2013), "La
civilisation musulmane, modèle universel du
juste milieu" (2019), ou encore "L'Emir Abdel-
kader, apôtre de la fraternité" ( 2017).Il a éga-
lement reçu le prix italien Ducci de la paix et a
été distingué par le Centre stratégique royal
d'Amman en Jordanie.

R.C

Le 21e Festival culturel
européen à partir 
du 24 juin à Alger

Placée sous le thème ''L'Algérie chante
l'Europe", le 21e Festival culturel euro-
péen en Algérie,  prévu du 24 juin au 2

juillet à Alger, sera marquée par des représen-
tations diversifiées alliant plusieurs genres
comme le rai, le rock, folklore kabyle et la mu-
sique classique. L'édition 2021 devra être ani-
mée par le groupe "Raina Rai" en plus
l’Orchestre symphonique de l’Opéra d’Alger ou
encore la chanteuse de l'andalous Zakia Kara
Terki. Pour les organisateurs, l'évènement se
veut être une "opportunité de promotion du dia-
logue, de la pluralité et de la diversité culturels
entre l'Algérie et les pays de l'Union euro-
péenne et un "soutien au monde artistique", sé-
vèrement impacté par la pandémie de
Covid-19. Un protocole sanitaire a été mis en
place afin d’assurer le respect des mesures de
prévention, assurent encore les organisateurs
qui précisent que "seule la moitié" des sièges
seront occupés durant les concerts, interdits
aux enfants de moins de 12 ans. Le Festival
culturel européen se tient depuis 2000 en Algé-
rie, l'édition 2020 a été ajournée en raison de la
crise sanitaire liée à la pandémie de coronavi-
rus.

R.C

BD: Mandryka, père 
du Concombre masqué,
meurt à 80 ans

L’auteur de bande dessinée Nikita Man-dryka, créateur du personnage comique le
Concombre masqué, est mort à 80 ans. Il

avait reçu le Grand Prix de la Ville d'Angoulême
en 1994 et le Prix du patrimoine du Festival
d'Angoulême en 2005 pour son personnage du
"Concombre masqué", légume un peu dingue et
philosophe.Nikita Mandryka était né à Bizerte en
Tunisie le 20 octobre 1940, sa vocation lui vient
de la découverte de Spirou dans son enfance.
Sa famille s'installe au Maroc puis en France.  Il
montera à Paris pour étudier le cinéma, mais
optera finalement pour la BD."Avec un papier,
un crayon, et un pinceau, on fait soi-même son
cinéma", disait-il, cité par les éditions Dargaud.
Le Concombre naît en 1967 dans le magazine
Vaillant. Ce personnage habite un désert du
bout du monde, regarde "la télédérision" et s'ex-
clame "Bretzel liquide!", son expression favorite,
dès que les choses partent de travers, c'est-à-
dire tout le temps.Après avoir quitté cette revue,
cet avant-gardiste fonde en 1972 L'Echo des sa-
vanes avec Claire Bretécher et Marcel Gotlib. Il
en part pour devenir rédacteur en chef de Char-
lie Mensuel en 1982, puis de Pilote en 1983. Le
"Concombre masqué" revient en album chez
Dupuis dans les années 1990.En 1998, Man-
dryka devient l'un des pionniers de la BD sur in-
ternet, publiant des planches sur son propre
site.

AFP

Samir Toumi animera
un concert le 24 juin 
à  l’Opéra d’Alger 

La reprise de l’Opéra d’Alger est annoncée.
Elle se manifestera par un concert de
Samir Toumi et l’Orchestre Symphonique

le 24 juin à  partir de 19h.Le prix du billet a été
fixé à 1500 DA. Petit bonus, la possibilité pour
les intéressés et les autres de visiter le marché
de l’art. Ce dernier se tient chaque jour
jusqu’au 24 juin, de 13h à 20h, avec un accès
à 100 DA. Il est conjointement organisé avec le
Centre d’Art El Yasmine.

R.C

Pas moins de 10 courts métrages sont en lice pour le prix "Syfax" du court métrage,
dans sa première édition organisée dans le cadre des journées nationales du cinéma
amateur dont le coup d’envoi a été donné lundi à la maison de culture Aïssa Messaoudi
d’Aïn Temouchent.

Le festival national culturel des musique et danse Diwane délocalisé à Ain-Sefra

EDITIONS ANEP

Parution de "Face à la pandémie, l"humanité 
eu défi" de Mustapha Cherif

JOURNÉES NATIONALES DU CINÉMA 
AMATEUR  À AÏN TEMOUCHENT

Dix courts métrages 
en compétition pour 
la première édition 

La 13ème édition du  festival national cul-
turel de la musique et danse Diwane
vient d’être officiellement délocalisé de

Bechar à Ain-Sefra (wilaya de Naâma), suite à
une décision du ministère de la Culture et des
Arts. Cette décision vient après la délocalisa-
tion du festival international de la musique Di-
wane d'Alger à Béchar, comme l’avait annoncé
la ministre de la Culture et des Arts, Mme.Ma-
lika Bendouda, lors de sa visite de travail dans
la wilaya de Bechar.
Mme Bendouda avait déclaré à cette occasion
que "désormais cette manifestation musicale
internationale sera organisée à Béchar au lieu
d’Alger, du fait que cette ville du sud-ouest du

pays est connue pour ce patrimoine musical et
chorégraphique ancestral".
"Cette décision s’inscrit dans le cadre de la ré-
vision des mécanismes de gestion et organisa-
tion des manifestations culturelles nationales et
internationales à travers le pays, ainsi que de la
conception générale de la culture et ses valeurs
civilisationnelles", avait-elle expliqué au cours
d’une rencontre avec la presse en marge de
cette visite de travail.
Pour cet artiste, compositeur de musique de
film et fondateur de l’orchestre de la Saoura, "il
est nécessaire de mettre en place le commissa-
riat de ce festival national pour qu’il puisse en-
tamer ses travaux et préparer la prochaine

édition". "Nous accueillons avec enthousiasme
la délocalisation de ce festival international à
Bechar et nous apportons notre soutien à cette
décision de la ministre de la culture et des
arts", a indiqué, pour sa part, M.Abdelmajid
Zenani, porte parole de la troupe de chant,
musique et Danse Diwane "Gaada El Waha" de
Bechar. Cette dernière a à son actif plusieurs
tournées artistiques nationales et internatio-
nales, ainsi qu’une marquante participation au
festival international de la musique et danse
Diwane d’Alger. La délocalisation de ce festival
international a Bechar constitue une autre
contribution à la promotion des différents as-
pects de la musique, des danses et chorégra-

phies Diwane ainsi que ceux liés à la recherche
académique dans le domaine de la connais-
sance approfondie des rites sacrés et profanes
du Diwane. Le festival national de la musique
et danse Diwane a permis durant ces 12 années
d’organisation à Bechar de regrouper des mil-
liers de musiciens de différentes régions du
pays, à raison de 250 musiciens par édition, de
même qu’il s’est distingué par son volet acadé-
mique à travers l’organisation au cours de ses
12 éditions de conférences-débats, d’ateliers et
de séances de projection de films et documen-
taires dédiés à cette expression musicale et
chorégraphique ancestrale, ont fait savoir des
membres de son ex : commissariat.
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Mots croisés grille N° 262

Grille muette N° 262

Horizontalement
1 Talon d'Achille d'un héros.2 Cohabitent avec les élé-
phants...3 Font l'anecdote.4 Faire la combrecelle.- Chef des
janissaires.5 Coquille.- Célèbre psychiatre français.6 Fait
plus que de la résistance 7 Vaincue ou triomphée.- Raccord.8
Mathématicien américain.- Utilisé pour travailler la coque.9
Rhamnale.- Elevé dans un milieu stérile 10 Comme Camus.
Verticalement
1 Entérobactérie.2 En Serbie.- Ont subi une transformation.3
Arbres d'Afrique.4 Faire chuter les avantages, mais ce n'est
pas normal - Avait une vue divine.5 Vieil historien.6 Près de
Lisbonne.- Dans une théorie sismologique.7 Direction.- En-
voûté par une flûte...- Signes d'exsudation.8 Créateur d'une
variété de lapin, entre autre.- Noir, complètement blindé !9
Soulage le mal de dents.- Anatole, en France.10 Femmes
d'expérience(s).

Horizontalement
1 Touche de l'Eglise.2 Un peu janséniste.3 N'est pas fruité !4
D'une île Sauvage.- Gaz inerte.5 Biens plus.- Un dieu des
nuages.6 Cours sino-kazakh.- Traverse.7 Du secondaire.8 En
grappe à la mode.- Paf !9 Elle ne donne pas l'exemple d'un amour
réciproque.10 Sens des femmes...
Verticalement
1 Elles arrivent aux repas.2 Actinopode.3 Ne sont pas vraiment
des descentes de bateau.4 Mourons.- Docteur saxophoniste.5 Un
nuage l'amena à la guérison.- Amiral anglais.6 Réseau de Roche.-
Adverbe.- Nombre sans dimension.7 Serbe du calendrier.- Pique
du passé.8 Numéro du supérieur.- Quelque peu polissons.9 Sici-
lienne et massacrée.- Lac américain.10 Ont connu la nouvelle
donne.

Nombres croisés 
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Mots Fléchés N° 262

Ça s'est passé un...16 juin

Mots mélés

Le 16 juin 1826, le sultan ottoman Mahmoud II choisit
d'en finir avec le puissant corps des janissaires qui
conteste son autorité ! À Constantinople, ses troupes or-
dinaires aidées de la population attaquent au canon les
casernes des janissaires. En une après-midi, pas moins de
7.000 hommes sont tués ! Le massacre se poursuit dans
le reste de l'empire, avec au final 120.000 tués sur un ef-
fectif total d'environ 140.000 janissaires.

1826 : Le sultan massacre
ses janissaires

Dans la nuit du 16 juin 1816, les poètes Lord Byron et
Percy Shelley devisent avec leurs compagnes respectives,
Claire et Mary, ainsi qu'un ami, le docteur John Polidori,
dans une grande villa des bords du lac Léman, en Suisse.
Pour tromper l'ennui, Mary (19 ans) imagine l'histoire du
docteur Frankenstein, qui tenta de créer la vie à l'égal de
Dieu...

Le 16 juin 774, après un très long siège, le roi des Francs
Charles entre dans Pavie, la capitale des rois lombards
(près de Milan). Il dépose le roi Didier et ceint la couronne
de fer des rois lombards, prenant dès lors le titre de « roi
des Francs et des Lombards ». Il profite de l'occasion pour
effectuer son premier pèlerinage à Rome, histoire d'entre-
tenir les bonnes relations entre sa dynastie et le Saint-Siège
(la résidence du pape). Il y gagnera le titre inédit d'« Em-
pereur des Romains ».

774 : Charlemagne roi 
des Lombards

1816 : Naissance du 
docteur Frankenstein
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Bejaïa
Secousse tellurique de 3,3 degré

Une secousse tellurique de magnitude 3,3 sur l'échelle de
Richter a eu lieu hier à 14h41 dans la wilaya de Bejaïa,
a annoncé le Centre de Recherche en Astronomie, As-

trophysique et Géophysique (CRAAG) dans un communiqué.
L'épicentre de la secousse a été localisé à 33 km au Nord-Est de
Cap Carbon (wilaya de Béjaia), précise le communiqué.

Quelque 150 migrants ont
essayé en vain hier ma-
tin d'entrer dans l'en-

clave espagnole de Melilla de-
puis le Maroc voisin, une tenta-
tive lors de laquelle neuf mem-
bres des forces de l'ordre ont été
légèrement blessés, ont annoncé
les autorités locales.

Cette tentative d'entrée en lon-
geant un quai du port marquant
la frontière, qui s'est produite à
5h15, et à laquelle a participé
un "groupe de 150 personnes" a
échoué, "personne n'étant entré
à Melilla", a indiqué la préfec-
ture de l'enclave.
"En raison de la violence des
migrants qui avaient des bâtons
et ont jeté des pierres, neuf
agents de la Garde civile ont été
blessés. Il s'agit a priori de bles-
sures légères", a-t-elle pour-
suivi. Ces migrants provenaient
"pour la plupart" d'Afrique sub-
saharienne "même s'il y avait
également des Maghrébins", a
encore précisé la préfecture de
l'enclave où les migrants tentent

généralement d'entrer en fran-
chissant la clôture de plusieurs
mètres qui la sépare du Maroc.
Mi-mai, Ceuta, l'autre enclave
espagnole située sur la côte
nord du Maroc, avait connu une
vague migratoire inédite de près
de 10.000 personnes, dont de
nombreux mineurs, à la faveur
d'un relâchement des contrôles
par les autorités marocaines.
Ces arrivées spectaculaires
s'étaient produites dans un
contexte de crise diplomatique
majeure entre l'Espagne et le
Maroc.
Les frontières de Ceuta et Me-
lilla sont les seules frontières
terrestres entre l'Afrique et
l'Union Européenne.

MAROC

150 migrants tentent d'entrer dans
l'enclave de Melilla

BECHAR 
Saisie de plus de 14 kg
de kif traité

Deux présumés narcotrafiquants ont été
interpellés par les éléments du service
régional anti-drogue qui ont saisi en

leur possession 14,4 kilogrammes de kif
traité, a-t-on appris hier auprès de la cellule
de communication et d’orientation de la sû-
reté de wilaya de Bechar.
Cette opération policière, réalisée en coordi-
nation avec les services spécialisés du sec-
teur militaire opérationnel de la troisième
Région militaire (3e RM) et sous la supervi-
sion de la justice, est intervenue suite à l’ex-
ploitation de renseignements policiers faisant

état de l’introduction de drogues à partir des
frontières ouest du pays, a précisé la même
source. Après enquête, il a été procédé à
l’identification et l’interpellation des deux pré-
sumés trafiquants de drogue, lors d’un bar-
rage routier mis en place par les policiers sur
le tronçon nord de la RN-6 reliant le Sud-
ouest du pays au Nord et la saisie de la
drogue en leur possession, qui était bien dis-
simulée dans un véhicule de tourisme, a-t-on
ajouté. Présentés à la justice, les deux mis en
cause ont été placés en détention provisoire
par le juge d’instruction près le tribunal de Be-
char, sous les chefs d’inculpation de posses-
sion, exposition, commercialisation, transport
et stockage illégaux de drogue, dans le cadre
d’une bande criminelle organisée, et contre-
bande à un grave degré pouvant menacer
l'économie nationale et la santé publique, a-t-
on fait savoir.

OUM EL BOUAGHI
Arrestation d’un individu
pour faux, usage de faux 
et abus de fonction

Les éléments de la deuxième sûreté ur-
baine de la wilaya d’Oum El Bouaghi ont
arrêté un individu impliqué dans une af-

faire de "faux, usage de faux, abus de fonc-
tion et utilisation frauduleuse de cachets",
a-t-on appris hier auprès de la cellule de com-
munication de la sûreté de wilaya.
L'affaire a été enclenchée suite à une plainte
déposée par un juriste dans une administra-
tion publique faisant état de l’émission et la
diffusion par des parties inconnues de docu-
ments falsifiés concernant son administration.

L’investigation a permis l’identification du sus-
pect âgé de 37 ans, a souligné la même
source, précisant que la fouille du domicile du
mis en cause en collaboration avec le parquet
du tribunal d’Oum El Bouaghi après l’accom-
plissement de toutes les mesures réglemen-
taires nécessaires, a donné lieu à la
découverte d’un cachet de l’administration et
de documents à falsifier moyennant des
sommes d’argent.
Après l’achèvement de l’enquête, il a été pro-
cédé à l’élaboration de trois dossiers pénaux
à l’encontre de l’individu arrêté pour ''utilisa-
tion et détention de cachets de manière frau-
duleuse", "diffusion de faux documents
comportant des faits erronés, utilisés inten-
tionnellement" et "abus de fonction", a-t-on in-
diqué, ajoutant que le suspect a été présenté
devant le parquet du tribunal d’Oum El Boua-
ghi.
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Trois cent soixante-treize
(373) nouveaux cas
confirmés de Coronavirus

(Covid-19), 261 guérisons et 9
décès ont été enregistrés en Al-
gérie, a annoncé hier le minis-
tère de la Santé, de la
Population et de la Réforme
hospitalière dans un communi-
qué.
Le total des cas confirmés de
coronavirus s'élève ainsi à
134.115 dont 373 nouveaux en-
registrés en 24 heures, celui
des décès à 3.588 cas, alors
que le nombre de patients gué-
ris est passé à 93.355 cas, pré-
cise le communiqué.

Par ailleurs, 31 patients sont
actuellement en soins intensifs,
ajoute la même source.
En outre, 19 wilayas n'ont re-
censé aucun nouveau cas du-
rant les dernières 24 heures, 21
autres ont enregistré entre 1 et
9 cas et 8 wilayas ont enregis-
tré plus de dix cas.
Le ministère rappelle, par la
même occasion, que la situa-
tion épidémiologique actuelle
exige de tout citoyen vigilance
et respect des règles d'hygiène
et de distanciation physique,
tout en insistant sur le respect
du confinement et du port du
masque.

CORONAVIRUS EN ALGÉRIE

373 nouveaux cas, 
261 guérisons et 9 décès

ENTMV

Le nouveau ferry «Badji 
Mokhtar3» sera réceptionné

Une cérémonie de livraison
d’un nouveau car ferry,
acquis par Algérie Fer-

ries, filiale commerciale de l’En-
treprise Nationale de Transport
Maritime de Voyageurs
(ENTMV) a été organisée hier,
a indiqué Algérie Ferries sur sa
page Facebook.
Ce nouveau car ferry, baptisé
«Badji Mokhtar 3», acquis par
Algérie Ferries, filiale commer-
ciale de l’Entreprise Nationale
de Transport Maritime de Voya-
geurs (ENTMV), sera récep-

tionné en juillet.
L’ENTMV a précisé que le nou-
veau car ferry spécialisé dans
le transport de passagers est
venu renforcer les capacités de
l’Algérie dans le domaine du
transport de passagers par voie
maritime. Pour rappel, la
construction du ferry a été lan-
cée en 2018 dans les ateliers
du COMEC à Guangzhou, en
République populaire de Chine,
avec une capacité de 1 800
passagers et 600 voitures.

R.N

Le moudjahid Benbrahim Bra-
him, dit Layachi Benahmed,
est décédé hier à Alger à

l'âge de 96 ans, des suites d'une
longue maladie, a appris l'APS
auprès de ses proches.
Le défunt sera inhumé dans la
soirée de mardi au cimetière fami-
lial à Dellys, dans la wilaya de
Boumerdes.
Issu d'une famille de nationalistes,
dont le père, Ali, tombé au champ
d'honneur, et le frère, Allel, furent
tous les deux membres du Parti
du peuple algérien (PPA) et ma-
quisards depuis 1945, le moudja-
hid Benbrahim Brahim avait rejoint
les rangs de l'Armée de libération
nationale au Maroc.

Il intégra, d'abord, en compagnie
de son frère, Larbi, le camp de
Khemisset avant de se voir
chargé de certaines missions
sous la responsabilité du Minis-
tère de l'armement et des liaisons
générales (MALG) au Maroc, dont
entre autres le transport de per-
sonnes considérées "dange-
reuses", recherchées par l'ennemi
ainsi que des armes provenant
notamment de Madrid vers l'inté-
rieur.
Le défunt Brahim avait déjà perdu
deux frères durant les massacres
du 8 mai 1945, avant d'en perdre
encore un troisième, Ismet, tombé
au champ d'honneur en zone III
de la Wilaya IV (Ouarsenis).

Décès du moudjahid Benbrahim
Brahim à l'âge de 96 ans

ILLIZI
Deux morts 
dans un accident
de la route

Deux (2) personnes ont
trouvé la mort suite à un
accident de la circulation

survenu près de la région El
Hamra, dans la wilaya d’Illizi, a-t-
on appris mardi auprès des ser-
vices de la protection civile (PC).
L’accident s’est produit lundi suite
au dérapage et renversement
d’un véhicule tout terrain à une
distance de 30 kilomètres de la
région El Hamra , au niveau de la
route nationale (RN-3), causant la
mort sur place de deux per-
sonnes, un homme (50 ans) et
une jeune fille (25 ans), selon la
même source.
Les agents de la protection civile
sont intervenus pour évacuer les
corps des deux victimes à la
morgue de l’établissement public
hospitalier (EPH) de la commune
de Bordj Omar Driss.  Une en-
quête a été ouverte par la gen-
darmerie nationale pour
déterminer les circonstances
exactes de cet accident mortel.

Les services de la circonscrip-
tion administrative d'El Har-
rach ont démantelé une

bande criminelle spécialisée dans
la détention, le stockage, le trans-
port et le trafic de drogues et de
psychotropes, activant dans le
cadre d'un réseau criminel orga-
nisé, a indiqué, hier, un communi-
qué de la sûreté d'Alger.
Suite à l'exploitation d'informa-
tions signalant un individu déte-
nant une quantité considérable de
drogues (cannabis) destinée au
trafic, un plan bien ficelé avait été
mis en place ayant permis l'arres-

tation du suspect en possession
de 4 plaquettes de drogue
(398,5g) et d'une somme de
200.000 Da", précise le communi-
qué.
Après enquête, et en coordination
avec le Parquet territorialement
compétent, "un deuxième suspect
a été identifié, celui qui dissimulait
la drogue au niveau de son domi-
cile", a noté la source, ajoutant
qu'il a été procédé à la saisie no-
tamment de "deux plaquettes de
drogues (185g), d'objets tran-
chants et de découpage et de
comprimés psychotropes".

ALGER

Démantèlement d'une bande 
criminelle à El Harrach


